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ETATT CIVILL 20244 

Naissances

VIEGAS Lyam né le 29 décembre 2023
LETSCHER Jade née le 22 janvier 2024
JACQUES Katalyna née le 09 mars 2024
BADJI Adama née le 15 octobre 2024

Mariages

STOJANOVIC Dalobor et ADAM Yolène le 25 mai 2024
JANEL Kiefer et TANNIERE Julie le 06 juillet 2024

Décès

MASSON Anny née DELPORTE le 09 janvier 2024
MORCHE Paul le 12 juin 2024
BECK Chantal née DE CONTET le 25 juillet 2024
LAVIRON Claudine née MAUCOTEL le 05 août 2024
LODIGIANI Julien le 28 août 2024
MASSON François le 24 octobre 2024
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CCOMPTES-RENDUSS DESS CONSEILSS MUNICIPAUXX DEE BAZOILLESS SURR 
MEUSEE 

         

Comptee renduu dee laa séancee duu 111 janvierr 20244 

Présents : MM. CHACON José – CLAUDE Fabien - METZGER Olivier - MULLER Michel - ORY Bruno - 
RAGUE Alain - TOUSSAINT Jean-Christophe
Mmes BABIC Lorraine – ETIENNE Annick - RENAUT Delphine

Excusés : PERREY Peggy donne pouvoir à RENAUT Delphine - KOZAREVIC Zoran donne pouvoir à M. 
FABIEN Claude et FERY Jean-Paul donne pouvoir à M. ORY Bruno ; LARBAOUI Julien

Le conseil nomme Mme BABIC Lorraine pour être secrétaire de séance.
Approbation du dernier compte-rendu à l’unanimité.

M. le Maire demande le rajout d’un point à l’ordre du jour pour indiquer au notaire la parcelle définitive vendue 
à LAURENT TP, rue de la Gare. Le conseil municipal accepte.

Vente de terrain à LAURENT TP le long de la voie ferrée, rue de la Gare
M. le Maire fait part au conseil que la délibération prise début janvier 2023 ne mentionnait pas la parcelle définitive 
qui est vendue à la SCI GASTON ET GERMAIN. Le découpage étant réalisé, le conseil municipal décide à 
l’unanimité de vendre la parcelle E1120 pour 2.989 m2 au prix de 5 €/m2, soit un total de 14.945 €. M. le Maire 
est chargé de signer tous documents relatifs à cette vente.

PLUI 3e arrêt
M. le Maire fait le point sur les réponses de la CCOV aux remarques de la commune, après le 2e arrêt du PLUi. 
Dans l’ensemble, Les réponses transmises par la CCOV sont en partie acceptées par le conseil municipal sauf : 
- la parcelle ZE10, coupée en deux zones, n’a jamais été un souhait de la commune,
- la possibilité de construire un abri de jardin dans les zones N à l’arrière des zones U, n’est pas garanti.

Compte-tenu du fait que la commune a été placée dès le début (PADD) parmi les communes rurales, alors qu’elle 
était défavorable à ce classement (délibération du 2/12/2019) et que cet avis n’a pas été pris en compte, le conseil 
municipal, après délibération exprime son avis défavorable à l’arrêt n°3 du PLUi, 
(1 vote contre l’arrêt n°3 du PLUi et 12 abstentions)

Zone d’Accélération des Energies Renouvelables
Le conseil municipal reporte la délibération du 30/11/2023 et modifie la zone photovoltaïque et la zone 
méthanisation. Il reprend la délibération ainsi : 

Après délibération, le conseil municipal décide : 
Pour le POTENTIEL CHALEUR regroupant la méthanisation, la géothermie et les ressources naturelles en 
hydroélectricité (cours d’eau) : 

Méthanisation : toutes les zones autour des installations agricoles, aucune zone (1 contre 12 pour)

Géothermie : toutes les zones du territoire. 

Ressources naturelles : utilisation du cours d’eau de la Meuse si techniquement réalisable compte-tenu du 
débit (2 contre).

Pour le POTENTIEL EOLIEN : pas de zones acceptables sur la commune, sachant que le territoire est traversé 
par la Vallée de la Meuse, par des servitudes aéronautiques RTBA (Réseau Très Basse Altitude), et justifié par la 
protection du milan royal présent dans le secteur rive droite de la Meuse.

Pour le POTENTIEL SOLAIRE regroupant le solaire thermique, photovoltaïque sur bâtiment et au sol : toutes 
les zones du territoire (seront privilégiés les espaces déjà urbanisées). Toutes les zones urbanisées (U) et agricoles (AC) 
du futur PLUI, selon le plan joint ainsi que 5.000m2 sur la parcelle ZE199 (selon la demande du propriétaire) : 13 pour.
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Le conseil municipal charge M. le Maire de transmettre au référent préfectoral, à la CC de l’Ouest Vosgien les 
zones identifiées.

Création d’une régie recette pour encaissement vente du livre militaire
M. le Maire fait part au conseil qu’afin de pouvoir encaisser directement les règlements du livre militaire, il y a 
lieu d’instituer une régie recette.
La trésorerie propose de modifier la régie recette photocopie de la mairie pour y intégrer l’encaissement des ventes 
du livre.
Après délibération, le conseil municipal accepte à l’unanimité les modifications suivantes sur l’acte constitutif de 
la régie recette mairie : 
Article 1 : Il est institué une régie de recettes auprès du service MAIRIE pour les photocopies, télécopies et cartes 
postales de la mairie + vente d’ouvrages d’intérêt communal, participation aux repas et apéritifs déjeunatoires dans le 
cadre des cérémonies communales.
Article 4 : La régie encaisse les produits suivants : photocopie + télécopie + vente de cartes postales + vente 
d’ouvrages d’intérêt communal, participation aux repas et apéritifs déjeunatoires dans le cadre des cérémonies 
communales.
Article 6 : Le montant maximum de l’encaisse que le régisseur est autorisé à conserver est fixé à 500 € (avant 100 
€).
Article 7 : Le régisseur est tenu de verser au guichet de la banque postale le montant de l’encaisse dès que celui-ci 
atteint le maximum fixé à l’article 6.

Par ailleurs, la vente de livres est une activité imposable à la TVA de plein droit : le conseil municipal donne 
pouvoir à M. le Maire pour souscrire auprès du SIE Epinal une déclaration d’existence et sollicite auprès des 
services, la franchise en base de TVA.

DIFFUSION DU LIVRE : Le conseil municipal acte à l’unanimité : 
- La vente du livre par l’intermédiaire de la papeterie LAMBERT à Neufchâteau avec commission de 5 € / 

livre 
- La gratuité du livre pour les différents mécènes qui participent à la souscription au Souvenir Français pour 

la sauvegarde du patrimoine mémoriel 
- La distribution de livres pour les contrats avec les éditeurs, la BNF (Bibliothèque nationale française), la 

traductrice, l’auteur, les participants à la rédaction du livret complémentaire, les archives départementales, 
la bibliothèque de la CCOV, …

Location Logement F7 Presbytère 1, rue Jeanne d’Arc
M. le Maire informe le conseil municipal que suite à la visite du logement par une famille avec 3 enfants en 
novembre 2023, cette dernière est intéressée.
Le conseil municipal valide le loyer actuel fixé à 669,07 € / mois avec indexation (dont 10 € de charges/mois pour 
les OM).
Le logement sera libre au 1er février 2024.

Projet maison 12 RD74
M. le Maire informe le conseil que l’acte d’achat est en cours chez le notaire. M. le Maire fait part d’une 
proposition d’un couple qui souhaite créer un café associatif et culturel (activités de loisirs créatifs, espace jeux de 
société, concerts et spectacles, boutiques de créateurs et producteurs locaux). Un service de petite restauration 
pourrait y voir également le jour.
Le but de la municipalité en acquérant cette bâtisse étant de recréer un lieu de vie et d’échanges au sein du village 
cette proposition de créer un commerce multi-activités correspond au projet municipal.
Après délibération, le conseil municipal valide (8 pour et 5 contre) ce projet associatif.
Les modalités de mise à disposition du local seront délibérées en prochain conseil.

Divers : 
- Devis réparation fresque : M. le Maire fait part au conseil, qu’enfin, une entreprise a répondu à notre demande 
de devis pour la réfection du crépi de la fresque. Le conseil s’interroge pour la reconduction ou non d’une fresque 
ou l’installation d’une projection murale. Après délibération, le conseil municipal charge M. le Maire de 
rechercher les subventions éventuelles.
  
- Composteur : Depuis le 1er janvier 2024, il est interdit de déposer les déchets alimentaires dans la poubelle. 
La CCOV participe à l’acquisition de composteurs pour les particuliers. 
Pour les habitants qui ne possèdent pas de terrain pour installer un composteur, le conseil municipal réfléchit à 
l’implantation d’un composteur collectif.
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- Vol du portail de la STEP : M. le Maire informe le conseil municipal que le portail de la STEP a été volé le
7 janvier 2024. Plainte a été déposée auprès de la gendarmerie. 

Séance levée à 22 heures 00. Le Maire, Bruno ORY

Compte rrrrreeenduuuuuu de la séaaéaaééaaéaance du 8 Févévévrier 2024

Présentss : MM.M. CHACON José – CLAUDE Fabienn - FERYRY Jean-Paul - ARKOZAR VIC ZoranAREV - METZZGGER R OOlivier 
- MULULLER R Michel - ORY Bruno - TOUSSAINNT Jeanan-Christophe
Mmemes BABABIC LorraineABIC Lorraine – ETIENNE AnnickkETIENNE Annickck - PERRRREY PeggyPERRREY Peggy -  

ExExcuséss : RAGUE Alain donne pouvvoioir à JoJosé CHACON - REN e dodonnne popouvoir à Mme Peggy RENAUT Delphine
PPERRREY

Le cconseil nomme Mmeme BBAABICC LLorraine pour être secréecrétaire de séanancece.
Appprobation du derrninier commptepprobation du derernier comompte--rendu à l’unanimitérendu à l unanimité.é.

d’aRRésuultltatat de laa ccoonsultation pour les travaux d’améménagementnt dde la RD74Ad’aamm
peMMM. le MaMairire rappelle au conseil qu’un groupe entre la communune,e, lle syndicat tt ddee commandes a été instaurépement

saidedes eaux de la Manoise, le syndicat d’assai nseil Dépapartr ememental des Vosges ment de la Haute Meuse et Conaaininisissem
a Rpour des Travaux d’Aménagement de la R ge côtéé FrFrééville.de la fresque à la sortie du villaga RD74A, d

deLa commune coordonnateur des étudeLa commune, coordonnateur des étude avavauaux le 15 décembre 2023. La des et travaux a fait paraître le dossier de e traaf i l d i d
nvconsultation s’est terminée le 22 janvnvier 2024 à midi. L’après- sion d’ouverture des plis créée midi,, la commmmiss

 aspécialement pour ce groupement,, a ier après analyse des offres. a ouvert 5 plis. Elle s’est retroouvuvéeée llununddi 5 févri
dLes membres de la commisissisioon d COLAS/MATHIEU TP après d’ouverture des plis onnt t reretetennu le groupement C

manalyses des mémoioireress par le m ion faite par le département au maître d’œuvre IDDPP COCONSULT et après la notati
niveau technhniqique.

t LeLe mmontant du marché est r le marché de la communet dde e 737311.731,20 € HT, dont 265.465,50 € HT pour ;
Département HT: 266.147 € HTHT ; Eau : 198.998,40 € HT ; Assainissement 0 € HT: 11.120,30

seAprès délibération, le conse hoix de la commission. Il donne seil municipal à l’unanimité donne un avis favorable au ch
ooi à M l M ir popouvoir à M. le Maire po .our signer toutes les pièces du marché et pièces attenantes

                      Déco CMJ 

                                                               LL’aavirviron de Françoisd F i

                     La voile de Françooiis
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Tarifs 2024
M. le Maire propose de reconduire pour 2024 les tarifs suivants : 

- Affouages : 
Pour la saison 2024/2025 : 6 € le stère sans taxe

- Cantine :    Repas : 4,50 €

- Périscolaire : Facturation au forfait

Matin de 7h30 à 9h00 : 
Quotient familial < à 850 € : 1,50 € 
Quotient familial > à 850 € : 1,65 € 

Midi de 13h00 à 13h30 : 
Quotient familial < à 850 € : 0,50 € 
Quotient familial > à 850 € : 0,55 €

Soir de 16h30 à 18h30 : 
Quotient familial < à 850 € : 2,00 € 
Quotient familial > à 850 € : 2,20 €

- Cimetière : 
Concession 30 ans : 150 €
Concession 50 ans : 250 €
Plus de concession perpétuelle

Un seul emplacement (2x1m) pourra être délivré par famille.

- Colombarium : tarif unique de 800 € pour 30 ans

- Salle Polyvalente : cette salle n'est plus louée aux personnes extérieures au village.
Pour les habitants du village uniquement : 

Pour une journée : 150 € (hors week-end, en semaine)
Pour le week-end ou pour 2 jours en semaine : 200 €

        + 80 € de nettoyage de la salle pour chaque location

Pour les enterrements au cimetière de Bazoilles : Gratuit
Pour les associations du village : Gratuit (+vaisselle gratuite) (casse et ménage en sus)
Pour les associations de l’extérieur : 1 journée : 50 € (+ ménage, vaisselle, casse, électricité)

Pour les associations uniquement, le ménage sera facturé 40 € si la location n’est pas suivie d’un repas et de 80 € 
si elle comprend le repas.

  La vaisselle est fixée à 1,50 € 
/ personne. La vaisselle cassée 
ou manquante sera facturée.
1 € sera facturé pour 

participation au retrait des 
ordures ménagères.
La consommation électrique 

sera relevée avant et après la 
location, puis facturée au prix 
du tarif  en vigueur.
La caution reste fixée à 300 €, 
une attestation d’assurance 

villégiature devra être souscrite.
Le city et l’aire de jeu ne font pas partie de la location de la salle.                        Boxeur de François 

                  Escrimeur de François 
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Reconduction du Centre aéré pour l’été 2024  
Après délibération, le conseil municipal décide de renouveler l’accueil d’un centre aéré du lundi 5 août au vendredi 
23 aout 2024. M. le Maire espère qu’il pourra avoir lieu au nouveau périscolaire. Sinon, il sera de nouveau installé 
à la salle polyvalente.
Les enfants de 6 à 11 ans seront acceptés et ceux de 5 ans pourront l’être à condition d’avoir un frère ou une sœur 
en âge d’être au centre.
Le conseil décide à l’unanimité : 

- Embaucher pour les 14 jours de centre M. MATHERON Yoann en tant que BAFD (11 € net/h) + 
remboursement des frais kilométriques.

- Embaucher en stage pratique BAFD Mme GILLOT Corinne, qui souhaite passer la formation.

- Embaucher Lou-Ella PERREY et Emilien GOMES en tant que BAFA. Leur rémunération sera revue 
ultérieurement.

- Fixer la présence d’accueil à la semaine pour permettre un meilleur suivi pédagogique

- Proposer une restauration le temps de midi au prix de 5 € et renouveler le partenariat avec la maison de 
retraite Saint Simon pour la préparation des repas.

Les tarifs restent inchangés : 
VILLAGE EXTERIEUR

Quotient Familial
Du 5 au 09/08/2024 60 € 65 € 75 € 80 €
Du 12 au 16/08/2024 48 € 52 € 60 € 64 €
Du 19  au 23/08/2024 60 € 65 € 75 € 80 €

Renouvellement convention avec la Poste pour l’Agence Postale Communale
M. le Maire fait part au conseil que la convention avec la Poste, initié au printemps 2006 arrive à terme. Il est 
proposé de renouveler pour une 3e fois ce partenariat avec la Poste pour maintenir une agence postale communale 
au village. 
Après délibération, le conseil municipal donne pouvoir à M. le Maire pour signer la convention pour une nouvelle 
période de 9 ans.

Etat d’Assiette Bois et Forêts 2024
M. le Maire soumet au conseil municipal la proposition de l’ONF pour l’état d’assiette 2024 : 
Après délibération, le conseil à l’unanimité, fixe comme suit la destination des produits des coupes des parcelles 
6-7-8j et 22 figurants à l’état d’assiette de l’exercice 2024

Parcelle 22 : Jeune peuplement au stade 2eme éclaircies, (plantation érable sycomore et merisier).  (Désignation 
des plus belles tiges et travail à leur profit, réduire la densité)   

      Destination affouage 2024-2025

Parcelle 6 et 7 : dépérissements constatés de frêne chêne et hêtre, ouverture de cloisonnements et récolte des bois 
dépérissants. 

     Destination régie communale plus affouage   

Parcelle 8 : bande étroite de forêt le long d’un champ, avec dépérissement de hêtres.

Les bois dépérissants seront martelés si besoin et vendus en grumes façonnées au cours de la campagne 2024/2025.

Confirmation des parcelles à vendre à ORY Jordan
M. le Maire informe le conseil que pour finaliser la vente, le notaire demande que soit précisé dans la délibération 
du 19 mai 2022 la référence de la parcelle vendue à M. ORY Jordan, après découpage.
M. ORY Bruno et M. CHACON José, ne prennent pas part au vote. Après délibération, le conseil municipal à 
l’unanimité confirme la délibération n° 27/2022 du 19 mai 2022 pour la vente au prix de 450 € de la parcelle E408 
et une partie de la parcelle E980, nouvellement cadastrée E 1123 pour 941 m2.
Les frais de géomètre ont coûté à la commune 297 €. Cette somme sera refacturée à M. ORY. Les frais de notaire 
restent également à sa charge. Le conseil donne pouvoir à M. METZGER Olivier pour signer l’acte de vente.
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Point sur le Projet de la maison 12aison 12 Ron 12 RD74
M. le Maire informe le cone le conse aitait e conseil que suite à la dernière réunion de conseil, la proposition du couple qui souha
créer un café assocé associatciatif n’a pas abouti car après vérification la famille était peu fiable.ssoc
Une réunioréunion a 024.les associations a eu lieu le 2 février 2024 pour prévoir toutes les manifestations de l’année 2union avec l
LorLors d nion, il a été proposé aux associations de réfléchir sur ce tiersors de cette réunLor - palitélieu de vie que la municip

uhaite réaliser.sou
er deles habitants du village sera proposée prochainement pour leur expliquer le projet et essayee réunion avec Un

lui donner vie.

Divers : 
- relais sur le droit des Femmes au fil du tempsExposition r bilité : M. le Maire fait part au conseil, de la possib

ment des archives départementales des Vosges une exposition «d’obtenir gratuitem Portraits de Vosgiennes – roits Dr
du tempsdes femmes au fil ». Elle est constituée de 14 panneaux imprimés. Cette exposit ra être situsition pourra être sira être située 
nseil de la mairie du 2 au 6 avril 2024.dans la salle de con
à tous les habitants mais également aux élèves de l’école. Ils pourrElle sera ouverte à ls pourront découvrir des femmes t dé i d f

es droits mais qui ont agît à leur niveau pour faire évoluer les droitconnues ou pas, mais qui ont agît, à leur niveau, pour faire évoluer les drconnues ou pas, m es droits des femmes.

Séance levée à 21 heures 50.      Le Maire, Bruno ORYORY

Compte rendu de la ssséééééaéaaaééééaaaaaéaaaannnnnnnnnncce ddddddu 11111111 avrrrrril 2024

Présents : MM. CM. CHACOON José – Fabien CLAUDE F – KOZAREVIC Zoran - METZGER Olivier - MULLER 
Michell -- OORY Bruno - RRAGUE Alain - SSAINT JeanTOUS -Christophe
MmeMmes BABIC Lorraine – ETIENNE Annick - - RENAUT Delphine

Absent : M. LARBAOUII Julien 
Excusés : M. FERY Jeann- à M. ORY BrunoPaul donne pouvoir à - Mme PERREY Peggy donne pouvoir à Mme 
RENAUT Delphine

Le conseil nomme MMmme ETIENNE Annick pour être secrétaire de séance.
Approbation du derrnnier compte-rendu à l’unanimité.

Comptes Adminiisstratifs 2023 / Comptabilité à Fiscalité Unique (CFU)

Commune : 
Aprèrès présentation des Budgets Primitifs de l’exercice 2023 et des décisions modificatives qui s’y rattachent

et après avvoir entendu les comptes administratifs de 2023, le conseil municipal approuve à l’unanimité les résultats
ci-dessouous et décide l’affectation des résultats comme suit :

Section de Fonctionnement :t

Résultat antérieur : r +   166.511,14 €

Résultat de l’exercice : +     37.313,13 €

Résultat 2023 : +   203.824,27 €

Section d'Investissement :

Résultat antérieur : r +    420.356,14 €

Résultat de l’exercice :  -   716.858,45 €

Résultat 2023 :  -   296.502,31€

Restes à Réaliser Dépenses : - 359.006,00 €

Restes à Réaliser Recettes : +     578.950,00 €

Besoin de Financement Net : +       76.558,31 €

Soit l'affectation des résultats suivante pour le BP 2024 :

 Au 001 : D d’Inv      296.502,31 €

 Au 1068 : R d’Inv         76.558,31 €

Au 002 : R de Fonct.      127.265,96 €
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Après présentation du Compte Administratif, M. le Maire s'est retiré, et le conseil, sous la présidence de M.
METZGER Olivier, a voté à l’unanimité (12 pour) le bilan ci-dessus qui est identique au compte de gestion de la 
trésorerie.
Le conseil a ensuite validé à l’unanimité l’affectation de résultat ci-dessus qui sera à reporter au BP 2024 (Vote : 
13 pour)

Forêt : 
Après présentation des Budgets Primitifs de l’exercice 2023 et des décisions modificativestives quis qui s’y rattachent 

et après avoir entendu les comptes administratifs de 2023, le conseil municipal approuve lesve les réss résultats à l'unanimité 
ci-dessous et décide l’affectation des résultats comme suit : 

Section de Fonctionnement :t

Résultat antérieur : r +   222.073,99 €99 €

Résultat de l’exercice : +     9.161161,84 €84 €

Résultat 2023 : + + 2231.2235 83 €31..235,83 €

Section d'Investissement :

Résultat antérieur : r 4 4600 10 €+     4.4 460,0,10 €

Résultat de l’exercice :         0,000 €

Résultat 2023 : +     4..460,100 €

Soit l'affectation des es résultultats suivante pour le BP 20024 :ultats suivante pour le BP 20024 :

Au 001 : R R d’InInvestissement      4.4460,100 €

Au 00202 : R dde FonctionnementR de Fonctionnement  t 231 2235 833 €231..2235,833 €

Après présentationon du u CCompte Administratif, M. le Maaiire s'eest retiré, le conseil, sous la présprésidence de MM. 
METZGER Olivlivier, aaa voté à l’unanimité (12 pour) le bilanan ci( p ) -dedessus qui est identique au compq q ompte de gestion dde la 
trésorerie. Le ce conseieeilil a ensuite validé à l’unanimité (13 ppour) ll’’affectation de résultat ci-desdessus qui sera à reepporterer 
au BP 2024.4.

VOTE DDES TTAXES LOCALES 2024
Le conseil municipal décide à l’unanimité de maintenir le taux des taxes loconseil mmunicipal décide à l’unanimité de mmaaintennirir le taux des taxes loc our 2024locales po  : 
Taxe e Foncicière Bâtiecière Bâtie : 38,95 %: 38,95 %
Taxaxe Fonncière Non Bâtie : 25,73 %
TaTaxe d’H’Habitation : 28,68 %
SSoit unun total de 236.266 € à percevovoiir, doontnt 43.567 € de FNGIRGIR. 

SUBBVENTIONS 2024
- Fonds de Sololididarité LoLogementFonds de SSoolidarité é Logement : 100 €: 100 €
- Souvvenenirir Frannçaçaiis : 50 €
- ADADMRR LLififfol le Grand : 100 €.

QVADEDEMMANDE DE SUBVENTION RENOVA N FRESQUEVAVATITIONON
e rM. le Maire soumet au conseil le devis de r ion de dedessssin pour une nouvelle du crépi du mur et une propositie réfection 

75 fresque L’ensemble est estimé à 30 575fresque. L ensemble est estimé à 30.575 iitete ttoutes les aides mobilisables 75 € HT. Après délibération, le conseil solo licè délibé i l il lli€ HT A è
afin de proposer une nou dvelle image dde l’entrée de notre département.

NSAVENANT TRAVAUX EXXTETENNS LAIRENSION ECOLE POUR CCREREATATION PERISCOL
nt M. le Maire soumett uunn avenant e/cantine. Suite à la reprise desnt du lot 1 FERRYY ppouour la création du périscolaire

leenrobés sur r lele ddevant de l’école t est de 3.070 € HT. A ajouter à le, un suppplplémément de 25 m2 doit être réalisé. Le coût
i cecelala, lele marquage au sol qui i ssee 95 € HT. Après délibération, le rara ff iait par l’Ets AXIMUM pour la somme de 1.09

l’uconseil municipal valide à l’ul’unanimité ces chiffres.
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TARIF REMUNERATIOATIONTION BAFA CLSH
Le conseil municimunicipaipal décide à l’unanimité de fixer la rémunération denicip Emilien GOMES et Lou- REY, Ella PERR
titulaire duaire du BA à un forfait 45 € brut/ joure du BAFA pour la période du 5 au 23 août 2024 pour le centre aéré.

IEN ESPACES VERTS ET BALAYAGES RUESEVIS ENTRETIDE
pal valide à l’unanimité les devis suivants pour 2024pconseil municipLe : 

- EY FRERES pour la tonteEts PERRE  : 6.234,90 € TTC
- EY FRERES pour Ets PERRE l’entretien des espaces verts : 5.286,41 € TTC
-  pour le balayage des ruesEts ACMD  : 279,32 € TTC / passage pour 4 passages/an. 

TION DDAVEC LE SYNDICAT D’ELECTRICITE DES VOSGES POUR LA VALORISATION DCONVENTION A TION DES
D’ECONOMIE D’ENERGIECERTIFICATS D

M. le Maire pose au conseil que, pour obtenir les certificats d’économie d’éneprop mie d’énergie suite aux travaux de i it t d
onventionque de l’école il serait intéressant de passer une conventiorénovation thermique de l école, il serait intéressant de passer une convenrénovation thermiq onvention avec le SDEV pour leur déléguer le 

travail. En effet, ces déclarations sont fasti es. Ledieuses et complexes. Leexes. Le SDEV a le personnel compétent pour le faire.
Pour leur prestation, le SDEV demande 20 % du montant montant perçu.

unAprès délibération le conseil municipal à l’unanimAprès délibération, le conseil municipal, à l unananimité, donne pouvoir à M. le Maire pour signer cette convention.un

PERSONNEL gn gra: Modification gr Perion grade BAFD Pd BAFD P
M le Maire informe le conM. le Maire informe le c ation prise pour le poste de responsable du périscolaire est erronée. le conseil que la délibéra
Le grade d’adjoint doint d’annimation principal de 1ère classe (1er échelon) est réservé aux agents fonctionnaires en cas
d’avancement demande à rectifier la délibération du 29/07/2022.ment de grade. Le Centre de Gestion 
Après dAprès l’unanimité, décide de modifier le grade en adjoint d’animation rès délibération, le cconseil municipal, à l
priprincipal de 2e classe (5e voir à M. le Maire pour signer l’avenant relatif  avec Mme CLAUDE échelon) et donne pouv

e).Audrey (M. CLAUDE nn’a pas pris part au vot

PERSONNELSONNELPERS : Augmentation des heures du secrétariat de mairie: Augmentation des heures du secrétariat de mairie
M. le Maire propose au conseil municipal d’augmenter de 2 heures les 
horaires du secrétariat de mairie qui est actuellement à 25 h / semaine. 
En effet, la dématérialisation, les travaux conséquents engagés, le centre 
aéré, les appels téléphoniques, l’accueil du public pour les aider dans la
dématérialisation, … demande plus du temps.
Après délibération, le conseil municipal valide à l’unanimité cette 
proposition qui prendra effet au 1er juin 2024. 

PERSONNEL : Projet BAFD ATSEM
MMme GILLOT Corinne a demandé à faire valoir son droit au CPF (Compte pour Formation). Elle a décidé de 
passer son BAFD (directeur de centre de loisirs). Cependant le CPF ne fonctionne pas pour cette formation. 
Après délibération, le conseil municipal décide à l’unanimité de lui faire passer cette formation. Une aide 
financière sera sollicitée auprès de la CAF à hauteur de 60%.
Mme GILLOT passera son stage pratique au centre aéré du 5 au 23 août 2023. Le conseil municipal fixe sa 
rémunération pour ce stage à 60 € /jour.

PERSONNEL : Participation de la commune d’Harréville les Chanteurs pour formation
M. le Maire indique au conseil municipal que M. JACQUES David est allé en formation bûcheronnage une 
semaine, courant février 2024. Le coût de la formation est de 800 €. Comme vu avec Harréville-les-Chanteurs, la
formation est prise en charge pour moitié. Le conseil municipal donne pouvoir à M. le Maire pour titrer la somme 
de 400 € à la commune d’Harréville.
Par ailleurs, le conseil municipal décide de rembourser à M. JACQUES les frais de repas occasionnés lors de cette 
formation pour la somme de 38,45 €.

             Judokas de François
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VOTE DES BUDGETS PRIMITIFS
Budget Primitif 2024 Commune
M. le Maire propose le budget primitif  suivant pour l’année 2024 :
En Fonctionnement : Dépenses et Recettes équilibrées à 735.676,96 €
En Investissement : Dépenses et Recettes équilibrées à 1.325.812,31 €
Le conseil accepte à l’unanimité le budget primitif  présenté.

Budget Primitif 2024 Bois et Forêts
M. le Maire propose le budget primitif  suivant pour l’année 2024 :

En Fonctionnement : Dépenses et Recettes équilibrées à 287.135,83 €

En Investissement : Dépenses et Recettes équilibrées à 24.460,10 €
Le conseil accepte à l'unanimité le budget primitif  présenté.

Divers : 
- Remplacement fenêtre secrétariat de mairie : M.M. le MMaire informe q e le mote r d letle MaM ire informe que le moteur du vollet- lroulant ne 

fonctionne plus. Un devis a été demandé et set se chiffhifi fre à à 400 €. M. le Maire propose de changger la fenêtre 
qui n’est plus étanche et la remplacer par par une fne fenêtê re PPVCV couleur bois en incluant le volet--ror ulant. Le 
conseil accepte à l’unanimité et donne pne pouvoi à M l M i i l’ ff l l i té tuvoir à M. le Maaire pour signer l’offre la plus intéresssante.

- CComposteur ccolo lectiif  pour déchets alimentaires : M. le Maire 
infororme le conseil munnicipal que la CCOV propose la mise à diispositionforme le conseil munnicipall que la CCOV propose la mise à diisposition 
d’ud’un composteur collecctif  poour les déchets alimentaires (type épplul chures,
fleurs fanées, restes de repas sauf  viande et poisson, coquilles d’œœufs …).
Le collecteur sera situé rue dde la Gare le long de la voie qui longee la ligneLe collecteur sera situé, rue dde la Gare le long de la voie qui longgee la ligne 
de chemin de fer.

- 8 mai la: Aprèss la ccérémonie, un apéritif  sera servi àà la p , p à la salle 
polyvalente. Les consseillerss sont invités à préparer les petits-fourours.

- 14 Juillet : MM. le MMaire soumet au conseil la proproposition de laa SSté 
PREVOT de Nooggent ppour le feu d’artifice du 14u 14 juillet 2024. AAprèss 
délibération, le ccoonseilil choisit le feu n° 9 avec un sun surplus pour le finnalal : cooût 
3.083 €.

Séance lleevée àà 223 heures 15. t àFait à les sur Meusee, lle 16 6 AAvril 202it à Bazoiit à Bazoill 4. 
Le MMaaire BrBruno ORYLe MMaire, BBruno ORY
                                                   

    

Compte rendu de la séaéaééaéanceeeeeeeeeee du 6 juin 2024

Présents s: MM. CHCHAACON Jossé –METZGEERR OlOliivier – - MULLER Michel - ORY BrunoO - RAGUE Alain -
TOUSSSASAININT Jean- heChristophehe
MMmes BABIC Lorraine – TETTTIENNE Annick - RENAUT Delphine

Absent Ju: M. LARBAOUI JuJulien 
ExcusésExcusés : M FERY Jean: M. FERY Jean-PPPPaul donne pouvoir à M. ORY Bruno – abien à M. METZGER Olivier M. CLAUDE Fa
– orM. KOZAREVIC Zororan donne pouvoir à M. TOUSSAINT Jean-Christophe - - Mme PERREY Peggy donne 

AUpouvoir à Mme RENAUAUT DelphinepDDeelee ppe RENAUT Delphine

                  Canoé de François
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Le conseil nomme M. CHACON José pour être secrétaire de séance.
Approbation du dernier compte-rendu à l’unanimité.
M. le Maire demande le rajout d’un point à l’ordre du jour relatif  à 
l’achat de terrain devant l’usine 29, rue du Château après découpage 
des parcelles.                                                                         

RENOUVELLEMENT DU PRET RELAIS ECOLE
M. le Maire rappelle au conseil que la commune a souscrit un prêt 
court terme de 2 ans le 23/07/2022. Il a été emprunté auprès du 
Crédit Mutuel la somme de 242.000 € au taux de 0,90 %, afin de 
pallier aux subventions et au remboursement du FCTVA. 
Ce prêt doit être remboursé le 1/7/2024. Au total il aura coûté 
3.994,24 € d’intérêts (515 € / trimestre).

Le retard pris entre la consultation qui a été lancée début 2023, la 
validation en avril 2023, le début des travaux dans l’école à l’été 2023 
et le début de l’extension à l’automne 2023 nous empêche de le 
rembourser à la date prévue, les subventions et le remboursement de 
la TVA, n’étant pas retouchés.  

Après demande de prolongation, le Crédit Mutuel a établi une offre 
de renouvellement pour un an au taux actuel, soit 3,55 %. 
L’échéance par trimestre est de 2.147,75 € (remboursement intérêts).
Ne pouvant faire autrement, le conseil municipal valide à 
l’unanimité cette proposition et donne pouvoir à M. le Maire pour 
signer tous documents relatifs.

AVENANTS TRAVAUX EXTENSION ECOLE POUR CREATION PERISCOLAIRE
M. le Maire soumet les derniers avenants pour la création du périscolaire/cantine. 
Lot 1 FERRY : avenant n° 3 : + 4.636,95 € pour les surfaces d’enrobés et surfaces d’engazonnement 
supplémentaires.
Lot 2 TRAMPE : avenant 1 : + 3.785,16 € pour la création d’une aération sous toiture, exigée par le bureau de 
contrôle. Et une moins-value de 4.004,59 € pour non réalisation d’une isolation panneaux fibre de bois (doublon 
avec isolation faite par le plâtrier)

Par ailleurs, le conseil municipal valide les couleurs préconisées par l’architecte pour la salle périscolaire et le hall 
d’entrée.
Concernant le mobilier, le besoin exprimé (table, chaise, banquette, …) a été validé par le conseil. M. le Maire a 
tous pouvoirs pour solliciter des devis et commander le matériel pour la rentrée.

TRAVAUX AMENAGEMENT DE LA RD74A
M. le Maire fait part au conseil que les travaux de réfection du réseau d’eau potable ont commencé le 29 mai 2024. 
Les barrières (route barrée) intra-muros pour la circulation sont établies au fur et à mesure de l’avancement des 
travaux. 
A l’occasion de ces travaux de réfection du réseau d’eau potable, il a été demandé un devis de raccordement de la 
borne du Nota, rue des Combelles vers la citerne de la Fontaine Jeanne d’Arc. L’Ets MATHIEU TP propose cette 
prestation pour la somme de 9.505 € HT. Compte-tenu de la problématique des approvisionnements en eau dans 
les années futures, la citerne Jeanne d’Arc représente une réserve de 10 m3 pérenne. Après délibération, le conseil 
municipal approuve à l’unanimité ce devis. Il sollicite le SDIS, l’Agence de l’eau, le département et la Région pour 
financement de ce projet.

ACHAT DE PARCELLES 29, rue du Château
M. le Maire rappelle au conseil les délibérations du 7/04/2022 et 30/11/2023 relatives à l’achat aux riverains du 
terrain situé devant le 29, rue du château (usine). Après accord des 2 propriétaires (M. DIDELOT Thierry et M. 
Laurent LAVAUX sous la SAS 2L), la surface privée située sur la voie publique est vendue à l’euro symbolique à 
la commune.
Pour la SAS 2L, parcelle E535 pour 35 ca et parcelle E1143 pour 85 ca
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Pour M. DIDELOT, parcelle E1141 pour 14 ca
Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité, donne pouvoir à M. le Maire pour signer les actes d’achat.
Les frais de notaire et de géomètre sont à la charge de la commune.

Divers : 
- Agrès Place des Colporteurs : Sur les agrès

sélectionnés, il a été demandé un devis à l’Atelier 
Bois de l’ONF. Malgré plusieurs relances, nous
n’avons toujours pas de proposition. Le conseil 
municipal décide d’attendre leur proposition qui ne 
devrait pas tarder.

Lors de cette discussion, la remise en état des
terrains de pétanque a été abordée et sera réalisée 
prochainement (désherbage et ajout de sable si 
nécessaire).

- Devis bornage du chemin des Minières : Suite aux
travaux sur la RD74A, il a été décidé de rendrndre 
carrossable le chemin des Minières pour déviaéviationoon 
des engins agricoles. Après intervention on dee ll’Ettss
LAURENT TP pour retrouver les 6 m m de lalarge de large du
chemin, il s’avère nécessaire de le rebrebornerner sur toute 
sa longueur, pour s’assurer des les limitemites. Le coût de
ce bornage est de 4.586 € TTCTC. Le cco seil ici le conseil municipal 
décide à l’unanimité queque si li les limites ont été 
déplacées, les bornes à rà réimpmplanter seront facturées 
aux propriétaires cononcernéé l d 92 €rnés pour la somme de 92 € 
TTC / borne.

- Maison 12 RRD7444 : le conseil décide de rétablir: le conseil décide de rétablir 
l’abonnemenment eneenn électricité et en eau. Un n 
démoussasage de de e lla toiture sera à prévoir ainsi que lala
réparatiation deess tôles de rivedeses tôles de rive.

- Ventnte de be bbois dépérissant parcelles 4 et 5 : Unne propoposition de la société BIOVBIOVERT est acceptéeée pouur r la 
somomme de de 28.360 € pour tous les bois dépérisissantp p s s eestimés à 953 m3.

- Randdonnée Balades de la Vallée de la MMeeuse nte :: MM. le Maire présente onseil l’affiche dede la raanndonnéente au co
du 8 septeemmbre 22024. Pour la 10e édéd est proposséé dd’innvivitter tous les édition, il édition il

nsintervennaants ddees anciennes saisons sagé éggalalemement t dde solliciter lesons. Il est envis
prodduucteurrss llocaux et de mettre aire dede restaaururation au point dettre en place une a
dédépart/a/arrivée à Bazoilles.

- Conseil des Jeunes : eess déécorations Jeux Olympiques : M. le Maire fafaitit ppart dee
en cours de réalisatiotion par les élusus ddu CMJ.J. 

- PSC1 e: Une f rs est prévue le 8 juillet pouurr lele e formatatioionn aux prprememiei rs secoure 
e l’personnel de l’ cocolle et du CCLSLSHH. e l’éc

- VCCOVV jjeet: prprojoj onseil municippalal que la CCOV : M. le Maire informe le co
e lprojette l de e lla prise s terrains de e ffoot des communescompétence des dojos et des

resintéres unicipapall ddécide à l’unanimité de ressées. Pour notre commune, le conseil r notre commune, le conseil muessées. Pour
pne ppas donner suite à cette proposition. 

                  

Séanncece llevée à 22 heures.          LeLe MM iaire, Bruno ORY

 

      Décos du CMJ 

Compte rendu de la séance du 8 août 2024 
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CComptee renduu dee laa séancee duu 88 aoûtt 20244 

Présents : MM. CHACON José – CLAUDE Fabien - FERY Jean-Paul - MULLER Michel - ORY Bruno - RAGUE 
Alain - TOUSSAINT Jean-Christophe
Mmes– ETIENNE Annick - PERREY Peggy - RENAUT Delphine

Absent : M. LARBAOUI Julien 
Excusés : M. METZGER Olivier donne pouvoir à M. ORY Bruno –– M. KOZAREVIC Zoran donne pouvoir à 
M. TOUSSAINT Jean-Christophe - Mme BABIC Lorraine donne pouvoir à Mme RENAUT Delphine 

Le conseil nomme M. CHACON José pour être secrétaire de séance.
Approbation du dernier compte-rendu à l’unanimité.
M. le Maire demande le rajout d’un point à l’ordre du jour relatif  à l’ouverture de crédits supplémentaires pour 
les travaux de l’école / périscolaire. Accepté

Application et Distraction du Régime Forestier pour préparation du prochain Plan d’Aménagement de la forêt 
communale
M. le Maire donne la parole à M. Eric TOUSSAINT et Guillaume MUNIER, techniciens ONF.
M. Eric TOUSSAINT présente au conseil municipal le bilan du plan d’aménagement de la forêt communale qui 
se termine (2010-2024). Il rappelle les essences les plus présentes de nos bois (hêtre, charme, chêne, …) la nature 
des sols très calcaires et les zones parfois très abruptes (le long de la Meuse). Par ailleurs, il explique l’évolution 
climatique qui se passe depuis quelques dizaines d’années et ce qui se profile ces 100 prochaines années. Les 
épisodes caniculaires, les tempêtes ou les grosses pluies rendent la forêt vulnérable et des maladies apparaissent, 
faisant mourir les arbres. De nombreux arbres dépéris ont été abattus ces dernières années. Il note que depuis 2020, 
l’ONF ne fait que des coupes sanitaires dans nos bois.

Le futur plan d’aménagement proposé par l’ONF pour les 20 prochaines années 2025-2044 prend trois directions : 
- Laisser faire 
- Préparer par plantation la future forêt de demain (chêne sissé, pin maritime) représentant un climat plus 

méditerranéen : 
o De façon progressive
o De façon radicale

Actuellement notre forêt à dominante de hauts arbres, cachant la lumière au sol, se régénère avec ses graines et 
empêche de nouvelles essences de se développer. La plantation est donc la seule solution de prévoir des essences 
adaptées au climat qui se profile.

La réflexion doit être engagée car l’adaptation au climat est urgente pour que nous ayons toujours une forêt 
(réserve de CO2). D’ici la fin de l’année, le plan d’aménagement devra être validé.

M. Eric TOUSSAINT reprend toutes les parcelles que la commune a achetées ces 10 dernières années afin qu’elles 
soient incluses dans le futur plan d’aménagement. Il demande au conseil municipal de valider ces parcelles : ZC95 
(délaissé Binabeau) + A688+A719+ZC63 (Sapinière) + C647+C648+C649+ZK1+ZK2 (Chemin de la Justice) + 
C638 + ZK26 (Sur Allemont) + ZI7+ZI32 (chemins Vallée Meuse) + ZA28+ZA29 (devant le Bois les Prêtres) + 
E1037 (Combelles)

M. le Maire remercie les représentants de l’ONF pour cet état des lieux de notre forêt et des propositions pour le 
futur plan d’aménagement, que le conseil devra décider avant la fin de l’année.

Il demande au conseil municipal de valider les parcelles ci-dessus afin qu’elles soient soumises au régime forestier. 
Après délibération, à l’unanimité le conseil municipal accepte.

Adhésions de nouvelles communes à la Manoise et changement d’adresse du siège social
M. le Maire soumet au conseil municipal la délibération du 14/06/2024 du syndicat des eaux de la Manoise 
relative à la demande d’adhésion des communes de Chermisey et Orquevaux au 1/1/2025 et de Prez-sous-
Lafauche au 1/1/2026. Après délibération, le conseil municipal accepte à l’unanimité ces adhésions.
M. le Maire fait part également que suite aux travaux de réhabilitation d’un local pour recentrer les bureaux et 
entrepôts de la Manoise, le siège social qui était jusqu’alors à la mairie passe au 5, bis rue de Bazoilles à Liffol-le 
Grand. Le conseil municipal, après délibération valide ce changement.
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Avenant modification implantation local cuisine périscolaire
M. le Maire fait part au conseil que l’implantation proposée par le cuisiniste ne permet pas une circulation optimale
dans le local plonge (cuisine) du futur périscolaire.
Pour ce faire, il faut modifier l’évier déjà posé afin d’intégrer en dessous le lave-vaisselle. Le coût est de 287,38 € 
HT. Le conseil valide cette modification et cet avenant.

Ouverture de crédits supplémentaires BP 2024 Commune
M. le Maire fait part au conseil que les crédits ouverts au budget 2024 pour le programme 87 (école / périscolaire)olaire) re) 
ont été consommés et qu’il reste encore des factures à régler. Pour cela, le conseil municipal accepte à l’unal’unanimanimité
les mouvements de crédits pour alimenter le compte 231-87 de + 53.000 € par prélèvement de -3838.0008.000 € au cp 
615231 et – 15.000 € au cp 2116-92(cimetière)

Divers : 
- Bornage chemin des Minières : M. le Maire fait part au conseil que le boe bornag du cchemin des Minières a rnage 

été réalisé le 16 juillet 2024. Il en résulte que des bornes du rememmembrem nt étéé rretrouvées. Pour lesbrement on
nouvelles bornes reposées, une était située dans la parcelle ZB36ZB36.

Séance levée à 21 heures 40.          Le Maire, Bruno ORY
       

Compte rendu de la séaéaééaéance du 19 septemmmmmmmmbbbreeeeee 222024

Présents : M. ORY Bruno, Maire,  
Mmes BABIC Lorraine - ETIENNE Annnnick k - RENAUT Deelphinee MM. CHACON José – CLAUDE Fabien - 
KOZAREVIC Zoran - METZGER Oliviivier - MMULLER MichelMULLER Michel -- TOUSSSAINT JeanTOUSSSAINT Jean--ChristopheChristophe
Excusés : M. FERY Jean-Paul donne pne pouvouvoir à M. ORY Bruno – MM. RAAGUE Alain donne pouvoir à M. CHACCON José 
- Mme PERREY Peggy donne poupouvoir àir à Mme RENAUT Delphinne. 

Le conseil nomme M. CLALAUDEDE Fabien pour être secrétaire dde séannce.
Approbation du dernier cer compmpte-rendu à l’unanimité.

OBJET : Révision n de l’al’aarrêté préfectoral 2010/267/DDT rerelatif aux itinéraires de transport de boe bois ronds danans 
les Vosges : demmande e dd’avis 

M. le Maire explique que l’urgence de cette réunion tient au courrier du 30 août 2024 dee expliqiqique que l’urgence de cette réunion tienntt au couourrier du 30 août 2024 de lde la DDT sollicitant l’avavis ddee la 
commune concernant l’emprunt de la voirie départementale (RD74+RD74A) par lee conceernant l’emprunt de la voirie départemmentalee (RD74+RD74A) par lecernant l emprunt de la voirie départemmentalee (RD74+RD74A) par l s transporteurs de boiois rondndss. Le les
délai de e répononse est fixé onsau 20 septembre 2024. ApAprrès enn avoir délibéré, le cons municipal valide àà lla maajjorité (5onseil m
abstentntions nici-- 8 pour) la procédure d’urgence de coconvocatatiion du conseil municinicipal.

M. le Maire présente au conseil le dossier envoyé par la Direction Déparle Mair é il l d i é l Di i Déaire présente au conseil le dossier envnvoyé papar la Direction Dépar Territoirireses sur ll’’actualisation departemental des
l’aarrêté ppréfectoral du 9/07/2010 relatif auauxx itinéréraires de transport de le dépépartemementnt des Vosges. Pour de bois ronds dans 
nnotre cocommune, sont concernés la RDD774 et lala RRD74A.

Des ccamions empruntent la RDD7474A poourur desservir la scierie Vo enentt (VVBD). Ils traversent le milieu Vosges Bois Dévevelolopppeme
du vvillage (rue du Lieutenenanant Baststiaian et Route de Fréville) pe) pour accéderer àà lla scieririee.

Suuite aux différenentsts affaissssemements et fuites d’eau potable nséquents sont en cours (réfection n ble sur ce e trtrononçon, ddeses ttravaux con
nt, dudu réseau u d’d’eau pop tatablble, du réseau d’assainissement, he de roulement) pour un tototal dde aaméménanagementnt ddee séécurité et couchnt, a

7737311.73731,20 €€ HHT.

assLeLe conseil municipal souhaite, limiter le pass ceux qui ccononcecernent les activitéses camions en n’autorisant que cassssagagee dde
agéconomiques du village et, refuser le passag nombrreueux,x, que nous ne pouvons tres poids lourds en transit, trop nage des aut

plus tolérerplus tolérer. 

n pCette mesure, ainsi que celles mises en p ents réduiraient considérablement n place actuellement par les différentts s amaménénaageme
ettles endommagements subits par cecettt ’ils venaient à se produire, nous ette voie et surtout les risques d’d’acaccidedents, qui, s’

rendraient responsa manbles pparar nnoos mamanquements.

l Après délibébéraratition, le conseil le pour l’emprunt de la voirie l municipal,, àà l’unanimité, donne un avis favorabl
déépapartrteementale RD74. 

coConcernant la RD74A, le co s rond destiné à la scierie VBD conseil émet un avis favorable pour le transport du bois
uniquement sset refuse le passssage des camions, en transit.

sSéance levée à 20 heuress 25.    Le Maire, Bruno ORY

Compte rendu de la séance du 24 octobre 2024
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CComptee renduu dee laa séancee duu 244 octobree 2024

Présents : MM. CHACON José – CLAUDE Fabien - KOZAREVIC Zoran - 
METZGER Olivier - MULLER Michel - ORY Bruno - RAGUE Alain - 
TOUSSAINT Jean-Christophe
Mmes BABIC Lorraine - ETIENNE Annick - PERREY Peggy - RENAUT 
Delphine

Absent : M. LARBAOUI Julien 
Excusé : M. FERY Jean-Paul     

Le conseil nomme M. METZGER Olivier pour être secrétaire de séance.
Approbation du dernier compte-rendu à l’unanimité.
M. le Maire demande le rajout d’un point à l’ordre du jour relatif  aux travaux 
d’aménagement de la RD74A. Accepté

Etat d’Assiette des bois et forêts 2025
M. le Maire soumet au conseil municipal l’état d’assiette 2025 des bois, préparé 
par l’ONF, dans l’attente de la validation du prochain plan d’aménagement de la 
forêt.
Après délibération, le conseil fixe comme suit la destination des produits : 

- Martelage des parcelles 12, 18, 19 et 42a  
- Partage en nature des produits des parcelles 12, 18 et 42a 
- Vente en grumes façonnées au cours de la campagne 2025/2026 
- Partage en nature des autres produits (houppiers et petits bois) entre 

les affouagistes

Assurances statutaires du personnel pour la période 2025/2028
M. le Maire soumet au conseil municipal la proposition d’un contrat 
groupe pour les assurances en cas d’arrêts de notre personnel, le dernier 
se terminant le 31/12/2024. Après consultation faite par le Centre de 
Gestion des Vosges dans le cadre d’un contrat groupe, le conseil 
municipal accepte à l’unanimité de retenir : 
- pour le personnel CNRACL : le taux de cotisation de 6,34 % du brut 
pour un taux de remboursement de 90% du brut, après une durée de 
franchise de 30 jours et un remboursement de 40% des charges 
patronales.

- Pour le personnel IRCANTEC : le taux de cotisation de 1,18 % pour 
un taux de remboursement de 100% du brut, après une durée de franchise 
de 15 jours et un remboursement de 30% des charges patronales.
Le conseil municipal donne pouvoir à M. le Maire pour signer tous documents relatifs à ce contrat groupe du 
Centre de Gestion pour la période 2025/2028.

Résultat de la consultation pour la fresque jet d’eau + demande de subvention
M. le Maire fait part au conseil de la consultation lancée le 23/09/2024 sur le site de l’Association des Maires des 
Vosges pour la recherche d’un peintre et d’un nouveau dessin sur le mur.
Une seule offre a été reçue. M. JC MOUGINOT propose une nouvelle fresque, suivant le cahier des charges 
demandé : la mise en valeur de notre secteur et de notre patrimoine. Le coût de cette prestation est de 9.500 € TTC 
(fournitures peintures, pochoirs, dessins préparatoires et réalisation de la fresque). A cela, il faut rajouter un aidant 
à M. MOUGINOT qui serait employé par la commune pour 50 h, coût estimé à 1.000 € toutes charges comprises. 
Une subvention LEADER peut être demandée (au taux de 60%) pour la fresque uniquement (la réfection du crépi 
n’est pas subventionnable).
Après délibération, le conseil municipal valide à l’unanimité, le seul devis reçu pour la réfection du crépi : HCT 
de Houdelaincourt (55) pour la somme de 20.074,80 € HT. Ces travaux sont inévitables pour sécuriser la façade et 
préserver le mur. 
Le conseil municipal sollicite une subvention du programme LEADER 2023-2027 pour la réalisation de la fresque 
sur la base de 10.500 €. Il valide la proposition de M. MOUGINOT afin qu’il puisse travailler sur le dessin final. 
M. MOUGINOT travaillera sur l’échafaudage de l’entreprise HCT, mis à disposition durant 2 mois. La date de 
réfection de cet ensemble dépend de la date d’intervention de l’entreprise de maçonnerie.

                   Déco CMJ 

                       Tir à l'arc paralympique  
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Proposition de réalisation d’une fresque sur la façade du Dojo par France Judo
M. le Maire fait part au conseil d’une proposition de l’Association du Judo Club de Greux / Bazoilles de réaliser 
une fresque sur le mur extérieur du bâtiment du Dojo rue de l’Abreuvoir. Entièrement financée par France Judo 
et le groupe Renault (sponsor le l’opération) cette réalisation a pour but de mettre en valeur le sport du judo. 
M. le Maire présente la maquette proposée. Le conseil municipal, après délibération, valide le projet et donne 
pouvoir à M. le Maire pour signer tous documents relatifs à ce projet. Le coût pour la commune est de zéro euros.

Ecole / Périscolaire : nom + inauguration
M. le Maire fait part au conseil que les travaux de rénovation de l’école et de construction du périscolaire sont 
terminés et que les enfants ont été accueillis dans les nouveaux locaux à la rentrée de septembre 2024. Concernant 
le périscolaire une réunion avec les parents d’élèves et le personnel a été organisée pour faire découvrir le site et 
faire le point sur le fonctionnement.

Il est envisagé de donner un nom à l’école. Après travail en commission scolaire, 7 noms ont été proposés. Le 
conseil municipal décide de sélectionner 5 noms parmi les 7, qui seront soumis au vote des enfants de l’école (du 
CE1 au CM2). Les 3 premiers noms issus du vote seront présentés au conseil, qui choisira le nom définitif  de 
l’école.
Noms proposés :  Louis LEPINE – Louis GALLIOT (1er instituteur du village) – Olympe DE GOUGES – Simone 
VEIL – Elisa LEMONNIER

Par ailleurs, le conseil municipal décide d’inaugurer les travaux de rénovation de l’école et la création du 
périscolaire. Elle sera jumelée avec les travaux de voirie. La date reste à définir selon la disponibilité des élus, des 
entreprises et des financeurs.

Proposition d’emprunt pour les travaux du périscolaire
M. le Maire fait l’inventaire des différents aléas rencontrés lors des travaux de rénovation de l’école et de 
construction du périscolaire : entre l’initialisation du projet et la réalisation, il y a eu une augmentation sensible 
des matériaux postérieurement à nos demandes de subvention, ce qui a entraîné un besoin d’autofinancement plus 
important. En conséquence, le conseil municipal, après délibération, à l’unanimité, valide la demande d’un prêt 
complémentaire pour la somme de 140.000 € sur 15 ans, au taux de 3,90% auprès du Crédit Mutuel. M. le Maire 
est autorisé à signer tous documents relatifs. 

Travaux Aménagement de la RD74A
M. le Maire fait part au conseil de l’état d’avancement des travaux d’aménagement de la RD74A. Reste à mettre 
en place les signalisations (panneaux et tracés au sol) ainsi que le relèvement des tampons d’égoûts et des vannettes 
d’eau. Le conseil décide d’implanter de nouveaux panneaux communaux de signalisation au carrefour central en 
remplacement des actuels qui sont vétustes.
M. le Maire soumet au conseil la proposition de créer une zone de circulation 30km/h à partir les entrées du 
village rive gauche (hors RD74). En effet, cette configuration limitera le nombre de panneaux obligatoires à chaque 
aménagement de sécurité (pré-signalisation zone 30, début de zone 30, fin de zone 30). Cette signalisation fait 
suite à la demande de nombreux habitants de réduire la vitesse à l’intérieur du village.  
Le conseil municipal donne pouvoir à M. le Maire pour signer la convention d’utilisation du domaine public 
départemental avec le CD88, suite aux aménagements de sécurité réalisés. Cette convention stipule l’entretien des 
aménagements créés, à la charge de la commune.

ATSEM : Recrutement suite à départ en retraite 
M. le Maire fait part au conseil municipal que Mme GILLOT Corinne fera valoir ses droits à la retraite courant 
juillet 2025. Après discussion en commission scolaire, il est proposé au conseil que le futur poste regroupe les 
fonctions assurées par Mme GILLOT actuellement (ATSEM, directeur du périscolaire et ménage des locaux) et 
ce pour un temps non complet de 32/35e hebdomadaire annualisé.

Après délibération, à l’unanimité, le conseil municipal décide de créer un poste d’ATSEM principal de 2e classe, 
échelon 1 à compter du 1/09/2025 pour une durée de 32/35e hebdomadaire, annualisé.
Il sollicite l’aide du Centre de Gestion des Vosges pour l’aide au recrutement de ce personnel et charge M. le Maire 
de signer tous documents relatifs.
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p p pCréation du poste Rédacteur suiter suite àsuite à la promotion interne du poste de secrétaire de mairie
Mme FIEGEL Estelle ép Plle ép PET tions ép PETITJEAN, peut être promue au grade de Rédacteur, catégorie B suite aux disposit
législatives mises emises en e est en place pour la revalorisation du métier de secrétaire de mairie. (actuellement, son gradeses e
Adjoint Adoint Adm ratif  principal dt Administr e 1ère classe, catégorie C)
AprAprès ns den, à l’unanimité, le conseil municipal décide de créer un poste de Rédacteur, aux fonctionprès délibérationApr

e de mairie, au 1rétaire généralesecr er janvier 2025, pour une oir à durée de 27 heures hebdomadaires. Il donne pouvo
assurer la publicité et signer l’arrêté relatif.ple Maire pour aM. 

g prégime de primes RIFSEEPModification du r :
18 et cation de grade de la secrétaire, il y a lieu de modifier les délibérations du 26/11/201Suite à la modific

l’instauration de primes au personnel. 25/02/2019 pour l
9 un n, le conseil municipal, à l’unanimité, rajoute à l’article 4 de la délibération du 25/02/2019Après délibération

onctions aus aunctions de Rédacteur et attribue 30% maximum de l’IFSE (Indemnité liée aux Fonctions groupe (1) aux fon onctions aux 
pertise) et 30 % du CIA (Complément Indemnitaire Annuel).Sujétions et à l’Exp

11 Novembre11 Novembre pérémonie et repas des aînés: Cérémonie et repas des aînés: Cé
u 11 noM. le Maire informe le conseil municipal que la cérémonie du 11 nodu 11 novembre 2024 aura lieu à 11h30 au monument 

aux morts. Il n’y aura pas de vin d’honneur compte-tenu dutenu du repas des aînés qui suivra.
antLe menu retenu sera préparé par le restaurant l’EvLe menu retenu sera préparé par le restaurant lt l’Evidence au prix de 26 € par personne. Cette année, nous auronsant 

rène Rla joie de fêter les 100 ans de Mme Irène R UL, qui rejoindra les invités pour le dessert.rène RAO

Remboursement achat diveRemboursement achat didivers
Après délibération, l ne pouvoir à M. le Maire pour rembourser la somme de 119,72 € ion, le cconseil municipal donn
avancée par M hats faits pour la commune (boites de rangement et tapis périscolaire,par M. CHACOON José pour divers ach
meuleusmeuleuuleuse, pain et pincess rando …).

Ouverture de crédits

Après délibération, lee cconseil municipal accepte à l unanimité les décisions modificatives suivanteste à l’unanimité les décisions modificatives suivantesAprès délibération lee cconseil municipal accept  : :
- Ecole : +20.00000 € cp 231-87 grâce à la recette au cp 1323-87 pour 10.000 € et par prélèvement sur le cp

231-95 de 100.000 €
- Fenêtre maaiirie : +2.300 € au cp 2135-97 par prélèvement sur le cp 2111-15
- Sèche-mainin salle polyvalente : +980 € au cp 2188-98 par prélèvement sur le cp 2111-15

Divers : 
- Cimmetière : retrait des tombes : M. le Maire fait part au conseil que l’entreprise DEXEMPLE procède 

acactuellement aux retraits des tombes reprises.

- Vente de bois de trituration : M. le Maire fait part au conseil que 185,44 tonnes de bois ont été coupées et 
broyées par la Sté BIOVERT à la demande de la SNCF le long de la voie ferrée côté Neufchâteau afin de 
sécuriser la ligne de chemin de fer. Le prix défini pour ces travaux était de 15€/tonne, soit 2.781,60 €. Le
conseil municipal donne pouvoir à M. le Maire pour émettre le titre de recette correspondant.

Séance levée à 22 heures 00. Le Maire, Bruno ORY

                      Déco CMJ 

                                                   Nageur de François 
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Compte rendu de la séaéaééaéance du 5 décécécembre 2024

Présents : MM. CHACON José – CLAUDE Fabien - KOZAREVIC Zoran - METZGER Olivier - MULLER 
Michel - ORY Bruno -TOUSSAINT Jean-Christophe
Mmes BABIC Lorraine - ETIENNE Annick - RENAUT Delphine

Absent : M. LARBAOUI Julien
Excusés : M. FERY Jean-Paul donne pouvoir à M. ORY ; M. RAGUE Alain donne pouvoir à M. 
CHACON ; Mme PERREY Peggy.

Le conseil nomme Mme Delphine RENAUT pour être secrétaire de séance.
Approbation du dernier compte-rendu à l’unanimité. 
M. le Maire demande le rajout d’un point à l’ordre du jour relatif au régime dee de primmes ddu u personnelprim
(RIFSEEP) : accepté à l’unanimité

RIFSEEP : Rajout d’un groupe 1 dans la qfilière animation etn et techtechnique
M. le Maire informe le conseil municipal que la Préferéfececturcture des Vosges a demandé à à reprendre la 
délibération du 24/10/2024 pour créer un groupeupe 1 dans la filière adjoint technique et adjoint1 dans la filière adjoint technique e et adjoint 
d’animation.
C’est pourquoi, le conseil municipal reporteorte la la délilibératition prise en dernier conseil et ccono firme à 
l’unanimité la création d’un groupe 1 dansans la fiia filière annimi atioion et un groupe 1 dans la filière teechnique :
l’IFSE (Indemnité liée aux fonctions, au, aux sux sujétions et àà l’exppere tise) sera de 20 % du maximum autorisé, 
soit 2.268 € /an pour un temps compomplet.et.et.
Par ailleurs, le conseil municipal al confinfirme que le RIFSEEEP ne sera pas accordé aux agents en caas d’arrêt 
maladie.

RD74A : Avenant
M. le Maire informe le conseil que les travaux sont presque terminés. Ne reste plus que quelques marquale consenseil que les travaux sont presquee termminés. Ne reste plus que quelques maarquaquages ages
au sol et panneaux à à installltataller.
L’entreprise ne nounous a pa ppas transmis les compléments suitee aux mmodifications apportées au marchérché. La questiioon 
sera revue en prprochaiainin conseil.
Le marché a éa été sigigngné pour la commune à 255.465 € HHT. UnUne subvention DETR de 64.64.000 € a été obteennue etet 
une amendede de popopolice de 36.000 € a été touchée.

TARIFFS 202025
M. le e Mairere propose de reconduire pour 20255 les taarrifs suivants :

- AffffAffouages :
PPour la saison 2025/2026 : 6 6 €€ le sstètère sans taxe

- Cantine :    Repas : 44,50 €€

- Périscolaire : Faactctuuratioonn au forfait

MMatin n dede 7h30 à 9h00 : 
QuQuotient familial < à 850 € 1,5: 1,50 0 €€  1,50
Quotient familial > à 850 € : : 5 € €  : 1,65

0Midi de 13h00 à 13h300 : 
à 8Quotient familial < à 8Quotient familial < à à 850 € : 0,50 €  

> àQuotient familial > à> à 850 € : 0,55 €
18Soir de 16h30 à à 18118h30 : 

iaQuotientnt ffamamiliaial < à 850 € : 2,00 € €  
ilQuQuootient famililial > à 850 €€ :: 22 2,200 €

- Cimetière : e
nConncession 30 ans : 150 €

oCoCooncession 50 ans : 250 €
PPPlus de concession perpétuelle

Un seuul emplacement (2x1m) pourra être délivré par famille.u e p ac ((eenene ((( x1mplplllaccceeeUn seul emplacement (2x1m a êta êta êt
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- Colombarium : tarif unique de 800 € pour 30 ans

- Salle Polyvalente : cette salle n'est plus louée aux personnes extérieures au village.
Pour les habitants du village uniquement : 

Pour une journée : 150 € (hors week-end, en semaine)

Pour le week-end ou pour 2 jours en semaine : 200 €

        + 80 € de nettoyage de la salle pour chaque location

Pour les enterrements au cimetière de Bazoilles : Gratuit

Pour les associations du village : Gratuit (+vaisselle gratuite) (casse et ménage en sus)

Pour les associations de l’extérieur : 1 journée : 50 € (+ ménage, vaisselle, casse, électricité)

Pour les associations uniquement, le ménage sera facturé 40 € si la location n’est pas suivie d’un repas et 
de 80 € si elle comprend le repas.

 La vaisselle est fixée à 1,50 € / personne. La vaisselle cassée ou manquante sera facturée.
1 € sera facturé pour participation au retrait des ordures ménagères.
La consommation électrique sera relevée avant et après la location, puis facturée au prix du tarif  en 

vigueur. 
La caution reste fixée à 300 €, une attestation d’assurance villégiature devra être souscrite.
Le city et l’aire de jeu ne font pas partie de la location de la salle.

Prolongation durée mandat du Conseil Municipal des Jeunes
M. le Maire propose au conseil de prolonger d’un an le conseil municipal des jeunes afin qu’il soit revoté en 
2026, comme la municipalité.  
Après délibération, le conseil municipal accepte à l’unanimité et modifie le règlement pour mentionner que la 
durée du mandat du CMJ sera de 3 ans et non de 2 ans. 

Subvention Association Généalogie Liffol-Neufchâteau
M. le Maire propose au conseil d’attribuer une subvention à l’association de Généalogie de Liffol-Neufchâteau 
suite à la numérisation de registres de conseils municipaux qui sont repartis aux archives départementales. 
Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité, décide d’attribuer une subvention de 100 € à 
l’association.

Remboursement de Frais
M. le Maire fait part au conseil que Mme RENAUT Delphine et Mme BABIC Lorraine ont payé 
personnellement du matériel pour le repas des anciens et pour les décorations de noël. 
Pour Mme RENAUT, il s’agit de nappe et chevalets pour le repas des aînés et de décorations pour noël, pour 
un total de 75,71 € 
Pour Mme BABIC, il s’agit d’ardoises pour la décoration du repas des aînés, pour un total de 18,95 €. 
Après délibération, le conseil municipal donne pouvoir à M. le Maire pour rembourser ces sommes aux 
personnes concernées. 

Décisions Modificatives
M. le Maire demande au conseil municipal d’ouvrir les crédits supplémentaires ci-dessous afin de finaliser 
les dernières dépenses du budget 2024 : 

1. Au cp intérêts des emprunts
Cp 66111 : + 2.800 € à prélever sur le cp 615231

2. pour les amortissements : 
Cp 681 : + 3.600 € grâce à la recette en investissement du même montant sur le cp 280415342
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3. pour les transferts en investissement des barnums payés en fonctionnement : 
Cp 2188-93 : + 223 € par prélèvement sur le cp 231-14 (voirie)

4. pour le paiement de la maintenance du SDEV 2023+2024 :
Cp 65568 : + 2.000 € par prélèvement sur le cp 615231

5. pour le paiement des formations BAFA / BAFD :
Cp 6218 : + 1.000 € par prélèvement sur le cp 615231

6. pour la subvention à l’Association de Généalogie :
Cp 65748 : + 100 € par prélèvement sur le cp 615231

Après délibération, le conseil municipal valide à l’unanimité ces décisions mos modifi ativees.sodifica

Divers :
- Spectacle de noël : Le spectacle se tiendra samedi edi 1144 d14 décembre à 10h30 à la salle polylyvalente pour 

un coût de 870 € toutes charges comprises.

- CLSH 2024 : M. le Maire présente le bie bilan dan du CCLSHH 2024. 54 enfants ont fréquenté lee centre sur 
les 3 semaines d’ouverture du 5 au 2u 23 août 20244 L ût t t l d dé (f it tiaoût 20244. Le ccoût total des dépenses (fourniturees, sorties, 
repas, frais de personnel) est de de 9.78780 €. Il a étéé facttuuré aux parents 4.360 € de prestatations. La 
CAF prend en charge 60 % de% des sosorties, soit 1250 € et nnous verse une aide 1.760 € pour lle service p
rendu. La commune a un run reste ste à charge de 2.400 € envviron.

- Pour le CLSH 2025, u5, une ine info a été faite pour recrruter dde nouveaux BAFA en 2025. M. lle Maire
est chargé de poserser la ququestion aux 2 BAFAS formrmés ((Emilien et Lou-Ella) s’ils peuventt revenir 
en 2025.

- Questionnairaire mai 12 RD74mmaison 12 RD74 M l M i é il l i i: M. le Maire pprésenente au conseil le questionnaire traavtravaillé enn 
commissioion sursurur le devenir de cette bâtisse que lle connseil souhaite aménager en un lien lieu commuunn. 
Il sera ddistribuibubué avec le bulletin municipal.p

- Dégâgâts susuiuite à coup de vent : M. le Maire prprésenntte au conseil municipal leal les photos prises lolors ddu 
coup de vent il y a 15 jours. Les plaques polycarbonate du préau de oup de ee vent il y a 15 jours. Les plaques ppolycaarrbonate du préau de l’él’école se sont envoolélées. UUne e 
déclaration aux assurances a été faite et les experts doivent se rencdéclaraaration aux assurances a été faite eett les exexperts doivent se renc ntrer la semaine pprochhaaine.encon

           SSéance levée à 21 heures 15.  LeLe Maire, Bruno ORYORY
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A l’occasion du 80ème anniversaire du Débarquement de Normandie, le 6 juin 1944, la France a 
mis à l’honneur, du 5 au 7 juin 2024, la mémoire de ces événements et de ces hommes et femmes 
venus du monde entier pour libérer la France et l’Europe du joug nazi.

C’est la plus grande opération aéronavale de l’histoire ! 

Il y a 80 ans, le 6 juin 1944, plus de 150 000 soldats américains, britanniques et canadiens ont 
débarqué aux aurores sur 5 plages de Normandie : Utah Beach, Omaha Beach, Gold Beach, Juno 
Beach et Sword Beach.
Cette opération militaire hors norme, baptisée « Overlord », s’est construite sous la houlette du 
Général américain Dwight EISENHOWER. 10 300 soldats ont été tués, blessés ou disparus.

La France est représentée dans cette opération par le légendaire 1er bataillon de fusiliers marins 
1er BFM du Lieutenant de Vaisseau Philippe KIEFFER, plus connu sous le nom de « Commando 
KIEFFER », débarqué à Sword avec les Britanniques.
Ce bataillon, créé 3 ans plus tôt et représenté par 177 français libres et volontaires, (contre 
l’avis du gouvernement de Albert Lebrun et du Président du Conseil, le maréchal Pétain) sont 
entrainés à la dure école des commandos britanniques. Ils sont intégrés au 1st Spécial Service 
Brigade, sous l’autorité de la 3ème Division Britannique avec l’assentiment du Général de Gaulle.
Pour cette poignée d’hommes, les ordres sont stricts : sitôt débarqués sur Sword, ils doivent 
nettoyer le secteur de Ouistreham et effectuer, sur l’Orne, la jonction avec les parachutistes de 
la 6ème division aéroportée britannique qui ont sauté dans la nuit.

De leur côté, les 200 000 résistants des Forces Françaises de l’Intérieur (FFI) lancent depuis 
l’aube des opérations de sabotage : 900 lignes électriques sont coupées et 200 voies ferrées 
sont endommagées. Les renforts ennemis, en particulier les divisions blindées, sont 
considérablement retardés, ce qui permet aux alliés d’établir de solides têtes de pont en 
Normandie.

Ont participé au débarquement, avec les troupes alliées, plus de 3 000 français, 177 fusiliers 
commandos, 38 parachutistes intégrés au Spécial Air Service, 2 600 marins, 227 aviateurs et les 
Spitfire de la Royal Air Force. Sans oublier les 200 000 maquisards et FFI !
La voix du Général de Gaulle résonne en fin d’après-midi, de Londres sur la BBC « La bataille 
suprême est engagée ! C’est la bataille de France et c’est la bataille de la France ……….. »

L’appel du 18 juin 1944 du Général de Gaulle marque la naissance de la France libre. Il commence 
à organiser les forces françaises libres avec les soldats qui ont rejoint la Grande Bretagne. Nous 
retenons de son discours « Toutes les fautes, tous les retards, toutes les souffrances 
n’empêchent pas qu’il y a, dans l’univers, tous les moyens pour écraser un jour nos ennemis. 
Foudroyés aujourd’hui par la force mécanique, nous pourrons vaincre dans l’avenir par une force 
mécanique supérieure. Le destin du monde est là ».
La seconde guerre mondiale est un conflit armé à l’échelle planétaire qui a duré du 1er septembre 
1939 au 2 septembre 1945. Le 8 mai 1945 marque la fin de la Seconde Guerre mondiale en 
Europe.

Le bilan humain est dramatique : entre 50 et 60 millions de morts durant la seconde guerre 
mondiale, plusieurs millions de blessés, 30 millions d’Européens déplacés en raison des 
changements de frontières, surtout en Europe orientale.

Ce conflit fut le plus couteux en vies humaines de toute l’histoire de l’humanité.

Dans les registres de la mairie de Bazoilles, les archives des comptes-rendus des conseils municipaux de 1940 à 1944 
sont toujours présents. Ci-après vous trouverez celui du 6 juin 1944 et d’autres qui suivent. De septembre à décembre 
1944, les Vosges sont libérées par les armées alliées.
La guerre n’est pas évoquée dans les comptes rendus des conseils en 1944 et 1945. Ci-dessous les comptes rendus 
des 6 et 22 juin 1944, puis du 9 juin et 20 septembre 1945 
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BILAN FORESTIER 2024

L’année 2024 a été rythmée par le projet de réfection du document de gestion durable sur la forêt,
échu depuis 2023, aussi appelé aménagement forestier.
Document visant à donner les grandes orientations en termes de gestion pour les 20 prochaines 
années.

Ce nouveau document intègre les problématiques actuelles liées aux changements climatiques.
Il se voit proposer des adaptations des peuplements aux changements climatiques naturellement 
lorsque cela sera possible ou bien via la main de l’homme pour les autres cas.
Le document se verra présenté à la commune une fois finalisé au courant de l’année 2025.
La préservation de l’écosystème forestier étant une priorité pour les gestionnaires, étant l’office 
national des forêts ainsi que les représentants de la commune actuelle.

Des changements d’aspects de la forêt seront certainement à prévoir pour améliorer la résilience et 
la résistance des peuplements aux aléas climatiques. 

Martelage
La saison de martelage 2024 avait pour mission de récolter les bois dépérissants en bord de Meuse 
(sécurisation des pistes de part et d’autre, éviter le risque d’embâcles), ce projet était déjà dans les 
tuyaux depuis la reprise de la forêt à mon arrivée en 2022.
La finalité devrait se faire début 2025 avec l’exploitation des grumes en régie communale ainsi que 
les autres produits par les affouagistes de la commune.
L’année 2024 a visé également le martelage des parcelles 6-7 et 8 en vue d’une vente en bloc et 
sur pied aux vues de conditions d’exploitations difficile et de produits de faibles valeurs (arbres
dépérissants et peu de grumes). Les bois martelés ont fait l’objet d’un achat par la Scierie Vosges 
Bois Développement lors de la vente publique en concurrence prévue à cet effet.

Affouages
Les affouages de l’année 2024 ont, pour une grande part, concerné les produits restant en stock de 
l’année précédente et non distribués, en outre la parcelle 41, plus des houppiers issus de la récolte 
de produits accidentels dépérissants. 
Cet hiver à venir se verra attribuer la parcelle 22 qui est une ancienne plantation de merisiers et 
d’érables sycomores qui est passée en phase de première éclaircie. Ainsi que des produits en bord 
de Meuse, petits bois et houppiers en compléments, une fois l’exploitation réalisée.

Travaux sylvicoles
L’année 2024 n’a pas vu de travaux en forêt mais le programme de l’année à venir se voit proposer 
plusieurs travaux d’avenir pour la forêt, reportés pour certains de l’année qui se termine.

Guillaume MUNIER
Technicien ONF
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Le travail a duduré touoouute la journée, les tas de déchets ontnt été mmis en tas sur le pré, à l’arrarrière du bord et dedevronont 
être enlevésés par lar lala suite par l’entreprise d’Arnaud TOLLLLOT.
Un grand merci à tous pour cet excellent travail, dans la bonne humeur, ainsi qd merci ci à tous pour cet excellent travail, daans la bbonne humeur, ainsi qup , , ue pour le matériel aappportété par qu
chacun gracieusement, tronçonneuses, tracteur………. Bravo pour cet élan de n gracieeusement, tronçonneuses, tracteur…………. BBravo pour cet élan de idarité. Le premieerr barbbececue dede sol
l’annéeée a pononctué le repas de midi, tous ensembmble, auu bbord de la Meuse !!!!!!

Rénovation de la RD74A et de la Rue du Lieutenaénova i d l RD 4A d l R d Livation de la RD74A et de la Rue du Lieutena anenant Basti

LL’aménénagement de la traverse de e lala rue ddu Lieutenant Bastian FFréviv lle,e, RRD74A, atian et de la route dee FF fait l’objet de
plusieieurs travaux. Le Départeemement enenvivisageait dans un prepremier temps la rréaéalisa onon dde purgesti ponctuelles et de 
la coouche d’assise et la réféfeectionn dde la couche de roulemement éalisé mais tout d’abord, s. Ceci a bieenn sûr éttéé ré uite à 
diveverses analyses etet ssondageges des sols et desy g passap onduites d’eaux uséessages de caaméméras daansns les co et sur le e
réséseau d’eau ppototaable, ilil ss’a’avère que celles-ci se trou at, et que de nombreuses fuiu tetes s ouvaient êêtrtre e en trèrèss mmauvais étao
dd’eau, aaffffaiaissemenentsts et déformations des con uidui réseau. De ce fait, le connsseil a eses oontnt été ddététecectés sur tout le uite

emddédéciciddé qu’avavaant de refaire la couche de roulem d le réseau d’eau.t, il coconvnvenenait de refaire d’abordement CeCess travaux 
man’ététaiaieent pas prévus pour cette année, ma effectuer car r lele DDéépartement oous avons été obligés de les mais nono

avait planifié la réfection e dde cette route d ementalee départe pour 2024. 
Par conséquent, 

- esle Syndicat Intercommunal deses Eaux de la Manoise éé au renouvellement du réseau , (SIEM), a proccédédéé
a d’eau potable, y compris à la ncernéesa reprise des branchements des ddeueux ruruees con

- mele Syndicat d’Assainissememement de la Haute- ation et à la mise en conformitéMarne a prococédédéé àà lala consolida
d’de la conduite existstanantte d’d’eaux usées et des rracaccocordrdements, 

- pret enfin la cocommmune a pr éprocédé à la réaalilisasatitioon d’aménagements de sécurité, avec des trottoirs plus larges, 
raunn pplalatteau destiné à ra en bas de la RD74A qui protège ralentir laa vvititesesse de tous les véhicules, une écluse e

onle trottoir et les piétonnsns ppar voie de conséquence, seau de défense incendie.et la réhabilitation du rés
2Ces travaux ont débuté le 229 mai pour se terminer le 30 novembre dernier e quelques finitions à apporter.; il rest

lNous devons remercier lNous devons remercier l nt réalisé ces travaux dans les les entreprises et tous les différents intervenants qui on
meilleures conditions edee respect pour les riverains et la population de Bazoilles.

                     Tracteur de Aurel 

TRAVAUX REALISES

Nettoyage bord de Meuse

En mars dernier, une équipe composée de bénévoles du village, Marie, 
François, Aurel,……… qui répondent toujours présents et de quelques élus, a 
procédé au nettoyage du bord de Meuse, côté route de Pompierre, un peu 
après le pont.

Des arbres et des branches envahissant et polluant la rivière et empêchant les 
pêcheurs et les promeneurs de s’approcher du bord, ont été coupés sur 
environ 500 mètres tout au long de la rive. Il a fallu les sortir de l’eau pour la 
plupart et c’est grâce au tracteur d’Aurel que la manipulation a pu se faire dans 
les meilleures conditions possibles.
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Dans l’été, une réflexion a été menée par des membres de la Commission Voirie sur la question de l’interdiction 
ou non du passage de camions à fort tonnage sur cet axe qui traverse le village. Réunion qui, par hasard, 
devançait un courrier daté du 30 août de la Préfecture qui nous demandait notre accord ou non sur le passage 
des camions de transport de bois ronds dans le village. Réponse à donner pour le 20 septembre.

Les réclamations de certains riverains et d’une partie des villageois, les dommages évoqués ci-dessus sur les 
voies en plus des dommages causés sur les façades et les trottoirs, les risques encourus par les riverains et les 
piétons nous obligeaient à réfléchir à d’autres solutions pour l’acheminement de ces camions. Leur entrée dans 
le village côté Fréville plutôt que par le bas a été étudiée pour tous les camions, notamment ceux à destination de 
la scierie VBD.

Depuis de nombreuses années, ce sujet fait l’objet de toutes les polémiques. Il y a d’une part, la population du 
village, qui aspire à la tranquillité et à la sécurité, et d’autre part, les entreprises locales ou voisines qui voient leur
activité économique impactée par des coûts supplémentaires, dans le cas où une voie de circulation des camions
à fort tonnage devrait contourner le village sur quelques kilomètres. Ces membres de la commission voirie, 
pensant avant tout au bien-être et à la sécurité de la population, se sont donc heurtés au désaccord de la part de 
ces entreprises, et à leur refus de modifier l’itinéraire de ces camions.
Le conseil lui-même est partagé sur la question. Cette route, ne l’oublions pas, est départementale !

Par conséquent, pour les raisons économiques évoquées, pour éviter le surcoût du transport à nos entreprises 
locales, et pour préserver l’activité artisanale et commerciale de notre village, le trafic de camions en rapport direct 
avec les activités exercées sur la commune de Bazoilles sur Meuse continuera.

Par ailleurs, nous souhaitons interdire le passage des camions en transit qui, venant de la Haute Marne, traversent 
le village pour se diriger vers LIFFOL-LE-GRAND ou la zone artisanale des Torrières à NEUFCHATEAU. Un trafic 
trop important de camions serait néfaste au maintien en bon état de la RD74A.

Une demande a été faite au département, la route leur appartenant ; nous attendons la réponse.

Création du nouveau périscolaire

Après les élections municipales de 2020 et notre prise de fonction, nous avons constaté que le périscolaire évoluait 
dans de mauvaises conditions, à l’étroit au sein même de l’école qui avait besoin d’être rénovée urgemment car 
inadaptée aux besoins des enseignants (peinture au mur, bancs, pendoirs, placards manquants, sol, isolation, 
chauffage, VMC…). La nécessité de construire une extension dédiée au périscolaire en plus de la rénovation de 
l’école s’est vite imposée. 

Conscients des enjeux écologiques actuels et fiers de notre patrimoine forestier, nous nous sommes naturellement 
orientés vers un projet de construction en bois en optant pour des circuits courts, donc une empreinte carbone 
réduite en utilisant les bois de la commune et des communes voisines et en faisant oeuvrer nos bois par la scierie 
VBD. Ceci dit, la concrétisation du projet ne fut pas un long fleuve tranquille.

En premier lieu, après une 
pré-étude réalisée par le 
CAUE, il a fallu trouver un 
architecte spécialisé en 
construction bois. Le 
premier projet a été modifié 
à maintes reprises en 
tenant compte des 
contraintes financières, 
techniques et des 
expressions de besoins 
des enseignants et du 
personnel du périscolaire. 

L’étape suivante a consisté à établir le plan de financement et à solliciter les subventions aux différents organismes 
de l’état, de la région, du département et de l’Europe. Il est à noter que les services administratifs n’évoluent pas 
aussi vite que les préceptes vertueux de circuits courts prodigués par les politiques. Selon l’expression bien 
connue « nous avons essuyé les plâtres ». Par exemple, pour obtenir une subvention, il nous était demandé des 
factures pour nos bois communaux. 
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Le fonctionnement est assuré par Mme Gillot Corinne, la Directrice, et par tronctionnenement est assuré par Mme Gillot Coorrinne,, llaa Directrice, et par tro matrices, trois anim Mme DeDe Vittoo CChristine, 
Mmee Chaccon Sylvie et Mme Waternauxacon Sylvie et Mme Waternaux DanynyDanny ainssii quainssi qu’ tagune ATSEM stagune ATSEM sta Dtagiaire BAFD : Toutes oont obtbtenu le PSC1.

LeLe servivice périscolaire et le restaurantnt foncttioionnent tous les jours 0 àà 88h50, dde 12h à 13h20 et deurs d’école de 7h30
116h30 0 à 18h30. 

Moddalités d’accueil : les s eenfanttss ââgés de 3 à 11 ans, élè es sur Meuse sont accueillis au élèves de l’éccololee dde Bazazoioille
seiin de la structure soit potteentiellement une soixantaein de la structurere, soit ppototentiellement une soixantantaine d’enfnfanantts urssuivanantt leles cou . 

337 ec enfaantntss sontt iinsnscrits à l’heure actuelle, avec arentsnn roroulemenntt qqui i dépend des pec u qui ont des horairirees de
pattrtravavail incocommpatibles aux heures scolaires et pa le matin, une vingtgtaiainne pour la is momodudulalables, soit une dizaineparfo

caantntinine à midi, et une douzaine le soir.

réL’accueil du périscolaire est un service ré srépondant à plusieurs besoins des parentsà plusieurs besoins des parentsrépondant à : bebesosoiin de garde, de sécurité 
bepour leurs enfants mais aussi à des be e et de socialisation.besoins d’apprentissage de la vie quotiddieiennnnee

en L’équipe d’animation doit prendre en tière en étant à l’écoute de ses en compte l’enfant en tant qu’individudu àà ppaart en
soenvies, de ses choix et de ses besesoo té. soins. L’aider à se construire dodoitit êêtree uune priorit

lisLe projet pédagogique a ététéé réréalis es moyens mis en œuvre durant lisé à partir d’une réflelexixionon collective définissant le
lel’année scolaire ppouourr atteindre leles objectifs.

 tLaLa garderie du matin est un t nt sera libre de choisir l’activitétetempm s de transition entre la maison et l’école. L’enfa
qui lui convient uparmi les suuivantes :

mJeux de construction, d’im e avec ses camarades ou les mitation, jeux de société, puzzles, coloriages, échange
raanimateurs Mais il pourraanimateurs. Mais il pourra à disposition.ra aussi s’étendre dans le coin repos où il aura des livres 

                     Aide ae aux devoirs                     Jeux pédagogiques              AArmoire à jeux de société 

Autre problème, les 
charpentiers travaillent 
avec leurs fournisseurs 
de bois. Suite à l’appel 
d’offre, nous n’avions 
pas de charpentier. 
Nous avons dû 
relancer un deuxième 
appel d’offre toujours 
infructueux et seule la 
société Trampé a 
accepté le marché 

après l’insistance d’un intervenant de la filière bois de l’Est.    

Ensuite la construction de la structure a pris du retard suite aux intempéries d’octobre 2023 à mars 2024. Enfin 
en juillet dernier la rénovation de l’école et le bâtiment du périscolaire étaient terminés. Il ne restait que quelques 
finitions à revoir.

L’école rénovée et le bâtiment du périscolaire sont en fonction depuis la rentrée de septembre. Une réunion de 
présentation du fonctionnement et du bâtiment du périscolaire aux parents intéressés a eu lieu le 12 septembre.  

Nous pouvons maintenant envisager une inauguration au printemps prochain. 

Maintenant, place aux utilisateurs de ce périscolaire ! 
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Ce moment doit rester un momn momemoment 
calme afin que chaque eaque enfaue enfant puisse
tranquillement se pnt se préppréparer à la journéese 
d’école..
PPuisuis à tine avec des repasis à midi cant
él borésélab par cantinela du collège 

Fixary de Liffolarles Edouard Cha -Le-
Grand.dG repas, les enfantsAprès leA è l

t à l’extérieur ou àjoueront libremen
a météo.l’intérieur suivant la

Tableau des émotions

rderie du soir, chaque enfant aura la possibilité de prendre uneAu début de la gar
collation. ande des parents,A la dem l’aide aux devoirs en priorité se met en place, ,

posés aréatifs, des jeux à l’intérieur ou à l’extérieur seront proposés aj p ppuis des ateliers cr posés aux 
enfants.

                                                                                                 
                                                                                                                             

Le voyage d’un petit personnage imagiimagiimaginaire, BAZ, petit animal curieux et intrépide qui adore explorer et B
omdécouvrir des merveilles accom ants au fil des saisons. Cette année il a décidé de faire un voyageccompagne les enfa

é i l bspécial pour observer et c haque saison apportait de fascinant.er ett comprendre ce que c

Voilà, ce péri is, ses grandes baies vitrées qui apportent une lumière intense été périscolaire, avvec sa structure en boi
commecomme ure, en font un endroit de vie trèsmme hiver, son préauu et son coin de verdu agréable pour les enfants et un 
co mateurs.confort de travail moins stressant pour les anim

Bravo à tous pour votre travail exceptionnel !

       BAZ personnage imaginaire
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Cimetière

Les Etablissements DEXEMPLE, habilités à effectuer ces travaux, ont procédé à l’évacuation de 24 tombes en 
constat d’abandon.
Après ouverture des tombes, les ossements ont été délicatement retirés puis disposés dans un sac, celui-ci a été 
ensuite étiqueté avec le numéro de la tombe, les noms et prénoms du défunt. Les sacs ont été entreposés avec 
précaution dans l’ossuaire aménagé à cet effet. Une deuxième tranche  de reprise est prévue en 2028.

En 2025, les projets du « Jardin du Souvenir » et le nouveau Colombarium devraient voir le jour.

Conseil Municipal des Jeunes

Cette année encore, les enfants du CMJ ont participé à la décoration 
du village.
Les JO de Paris ont motivé leur imagination ! Ils ont fabriqué divers 
panneaux représentant différentes disciplines dans leur « atelier » 
habituel, l’ancien lavoir, sous le contrôle de quelques élus ! 
Découpage, ajustage, peinture, nos apprentis artisans ont été très 
performants ! Vous découvrez leurs créations tout au long de ce 
bulletin, côte à côte avec les décorations de François Fornasier.
Nous leur devons aussi le fleurissement du village, ainsi qu’une partie 
des décorations de Noël !

Merci à eux pour leur investissement dans la vie de la commune.

Chemin des Minières

Suite aux travaux sur la RD74A, il a été décidé de rendre carrossable le chemin des Minières pour déviation 
des engins agricoles et des grumiers. Après intervention des Ets LAURENT TP pour retrouver les 6 m de 
large du chemin, il s’est avéré nécessaire de le reborner sur toute sa longueur, pour s’assurer des limites.
Le chemin a été ensuite recouvert de la couche de décapage de la RD74A qui devait être évacuée. Par 
conséquent, ce chemin retrouve son utilité et une apparence « macadamée » grâce à ce revêtement recyclé, 
qui permet dorénavant aux gros engins de contourner le village.
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LES ASSOCIATIONSS

SSoc munale de chasse «ociété commSo La St Hubert » de Bazoilles sur Meuse
    

bureau sont :Les membres du bs membres du bLes
Président :    Thomas ADAM 07 86 52 48 00
Vice-président :   Dominique BOGARD 

orier :Secrétaire et Tréso    Laurent LAVAUX

La société de chasse est cette saison composée de 21 
membres ravons le p: 5 nouveaux partenaires que nous avons le pavons le plaisir 
d’accueillir dont 2 Bazoillards.

ces dUn de ces dee ces deux partenaires, dont c’est le premier permis de 
chaschasse, se voit offrir la saison de chasse complète comme
prévoit notre dispositif « jeune chasseur du village ».

rL’équipe de chasse contribue par ses actions à entretenir 
l’ensemble des chemins forestiers au profit de tous les 
utilisateurs de la nature. En effet, l’équipe élague et fauche

les 30 kms d’allées avec lées du terrritoire en coordination a a commission des bois et les équipes ONF.

La périoLa péripériode de chasse s’éttend du 1er eptembrejuin au 21 se rpour la chasse individuelle et du 18 septembre au 28 février 
202025 en chasse en battuee.

déroulent les dimanches eDurant cette période, les actions de chasse se d t jours fériés, les accès forestiers principaux 
x afin d’avertir les autres usagers de la nature de la zone chassée.de ces zones sont matéririalisés par des panneau

La population de chevrreeuils et de sangliers est constante. La population de cervidés se plait sur le territoire de Bazoilles.

L’association est toujujours à la recherche de nouveaux partenaires pour participer à nos journées d’affûts et de battues.
Le prix de l’action dede chasse se situe autour de 1 150 €, ce tarif est divisé par deux pour les étudiants durant toute leur 
scolarité.

Nous maintennoons toujours le dispositif « jeune chasseur du village » : pour les jeunes habitants du village qui 
passeraient leleur premier permis de chasse, la part de chasse sera offerte pour la première année.

Le Prééssident, Thomas ADAM
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Association de Pêche et de défense du barrage de Bazoilles sur Meuse

Créée en 2021, l’association de pêche et de défense du barrage de Bazoilles sur Meuse est composée de:

Président :  Marc MARTIN   06 32 99 61 83
Vice-Président : François FORNASIER   06 30 02 49 43
Secrétaire :  Marie STRABACH  06 47 73 86 53
Trésorier :  Thierry MARTIN   thierry.martin@caravenue.com
Vice Trésorier : Aurèle  RUPT   06 84 50 48 00

Les ateliers de pêche ont accueilli, pour l’année 
2024, 10 enfants de Bazoilles.  

Les petits pêcheurs ont pu améliorer leur 
technique de pêche, s’adonner à la pêche à la 
grenouille et être sensibilisés à l’environnement, 
dans la joie et la bonne humeur.

Cette année pluvieuse malheureusement a donné lieu à des 
aménagements de séances, voir même à 
des annulations.

Lors de la dernière journée, les petits 
pêcheurs ont reçu du matériel de pêche ; 
nous remercions nos généreux 
donateurs.  

Encore merci également aux parents 
pour les goûters fournis lors de ces 
mercredis.

Les membres de l’association 
ont également mis en place 
deux ateliers pêche dans le 
cadre du centre aéré au mois 
d’août.

Pour l’année prochaine, une 
réunion d’information aura lieu 
en mars afin de vous informer 
sur le maintien ou non des 
Ateliers Pêche ; en effet, nous 
sommes à la recherche de 

bénévoles (pêcheurs ou non), afin de nous aider à encadrer les enfants durant les 
séances ! N’hésitez pas à nous contacter !

Joyeuses fêtes à tous

Le Président      Marc MARTIN
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Association Familles Rurales

Président : JACQUES Jean-
Pierre
Vice-présidente : RUPT Florence
Trésorière : MARTIN Michèle
Trésorière adjointe : GALLOIS Jacqueline
Secrétaire : SIMONET Francine
Secrétaire adjoint : CARITEY Julien

Le tirage de la galette des rois a eu lieu le 
7 janvier à la salle de la Bergerie. Serge 
Ménétrier, le roi du jour, a choisi Simone 
Bonnet pour être sa reine. Tout le monde 
s’est régalé et a passé un joyeux après-midi.

Le théâtre a eu lieu les 19, 20 et 21 avril. Il 
y avait 5 pièces, pour la plupart écrites par 
Florence et Alex, deux membres de la 
troupe les « Bazoill’art ».

Le public était au rendez-vous et, en fin de séance, les commentaires étaient élogieux. Je tiens à remercier toutes les 
personnes impliquées à la sono, à l’organisation, etc ….. pour leur aide ainsi qu’à la responsable, Francine Simonet.

Au vide grenier du 9 mai, malgré un temps mitigé, les exposants et les chineurs étaient présents et les badauds 
s’étaient déplacés en nombre : une satisfaction pour les organisateurs. 
Grande affluence à la buvette et à la restauration. Les gaufres furent 
dévorées au fur et à mesure de leur cuisson.

Le 14 juillet il y avait les gaufres de Michèle qui ont fait le bonheur des 
grands et des petits gourmands sous le chapiteau de Familles Rurales.

Le 8 septembre, comme d’habitude, pour le dixième anniversaire, notre 
stand était installé sur le parcours des balades de la vallée de la Meuse pour 
le ravitaillement des participants, dans la joie et la bonne humeur.

Le 6 décembre, les enfants nous ayant 
promis d’être sages, Saint-Nicolas est 
revenu accompagné de son ami, le Père 
Fouettard pour une distribution de chocolats.

Le club détente qui a lieu tous les 
vendredis à 14 heures à la salle de la Bergerie, gentiment mise à disposition par la municipalité compte une vingtaine 
de personnes qui jouent aux cartes (belote ou tarot), scrabble, triominos, rummikub, etc….. sous la responsabilité de 
Michèle Martin.

Le club de théâtre a repris ses répétitions régulières pour avril 2025.

Pour toutes ces activités, je tiens à remercier tous les participants et à féliciter les membres de l’association pour la 
bonne ambiance dans les différents groupes et les efforts de chacun sans lesquels rien ne serait possible.

Toutes les idées sont les bienvenues. N’hésitez pas à les partager et à nous rejoindre.

Je remercie la municipalité pour l’hébergement de nos activités.

Bonne année à tous.       Le Président : Jean-Pierre JACQUES



Le coût des transports a fortement augmenté, nous souhaitons 
continuer à offrir aux enfants des découvertes culturelles et 

sportives. 

Pour ce faire, les dons de 
particuliers ou d’entreprises 
sont les bienvenus. 
Nous vous délivrerons une 
attestation pour bénéficier 
d’une réduction d’impôt (66 
% du montant du don).

37 

Noous rememercions chaleureusement toouus les pparticipants et nous tous dede très s jojoyeuses fêtes deus souhaitons à t
fifin d’anannée, ainsi qu’une excellentete annéeée 2025.

Less parents qui souhhaiaittent ss’ininvestir dans l'associaiation sont lleses bbienvenenus.

à l'LeLes adolesescecents dudu vvillage peuvent adhérer à l''asssocociaiatition,, cocotitisasation 5€à l'

NNom........................ Prénom...................
DaDate de naissance.........................
Tel portable......................... il.adresse mail.il..............
AAA remettre à l écoleA remettre à l école.

p @gsportetculture88@gmail.com                                            VOYEN Audrey nte de l’association, Présiden

      Sortie basket Nancy      Sortie basket NancySortie basket Nancy Sortie baasket Nancy 

Association Sport et Culture

VOYEN Audrey : Présidente
PERREY Peggy : Trésorière
MATHERON Yoann : Trésorier adjoint
MARTIN Sophie : Secrétaire
HAYOTTE Christelle : Membre de droit
CLAUDE Audrey et FAGOT Maud : Membres actif

Une année riche en activités pour l’école de notre village et l’association sport et culture 
de l’école.

Grâce au financement de l’association, les élèves de l’école ont poursuivi le dispositif 
« école et cinéma » sur l’année 2023-24 et il se poursuivra sur l’année 2024-25. Les 
élèves ont également effectué plusieurs sorties culturelles et sportives au trait d’union, 

rencontres USEP ainsi qu’un gala de patinage 
artistique à Epinal.

L’association a proposé une sortie au Nancy 
SLUC basket et un atelier bricolage de Noël.    
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Association Football cluall clubclub de Bazoilles sur Meuse

PrésPrésideésidenté :  SUTTER PhilippeDE
T ésorièreTré :  SUTTER PascaleDE

crétaireSec :  SUTTER DeelanDE          
las,DEL Stéphane, CHACON José, DOMINGUES Tony, DUVAUX Sébastien, FIGUIERE NicolDirigeants :     BED

n, LARGES MarcKOZAREVIC Zora

or, le club compte cette saison 19 joueurs.Côté effectif sénio
ne bellebelle à l'échelon supérieur, l'équipe sénior a atteint son objectif principal en figurant à une bAprès être monté ne belle 

me parsue de la saison 2023/2024. Après une phase allée quasi parfaite, la deuxième par5ème place à l'iss xième partie fut un 
uée en termes de résultats. Cela aurait pu nous permettre d'accrocher peu plus compliqu ccrocher un podrocher un podium.ium.

upe quaPour cette nouvelle saison, l'équipe est repartie avec un groupe quaP tt l upe quasi identique. Malgré des résultats assez 
àmitigés, le groupe emmené par José et Bernard se trouve àrouve à la 6ème place après les matchs allers.

de promCôté jeune, après une saison pleine de promesse, il n'a pas été possible de renouveler une équipe à causede prom
ême cad'un manque d'enfant de la même c d'âge et d'un manque d'encadrant. Ce n'est que partie remise.ême catégorie me catégorie 

Le club compte un a IERE Nicolas. Il manque toujours un deuxième arbitre nousun aarbitre avec M. FIGU
permettant d'être de la ligue.d'être à jourr avec les règlements

Du côté des finances, le 
club reste sein notamment 
grâce aux manifestations 
qui ont rencontré du succès.

Pour conclure, je tiens à
remercier toutes les 
personnes, supporters, 
habitants du village qui 
viennent en nombre assister 
à nos matchs.

Aussi je remercie nos
dirigeants pour leur travail 
lors des manifestations.

EnEnfin, je remercie Monsieur le Maire et son équipe municipale pour leur soutien.

Le président,             De Sutter Philippe



Association Bazoilles Vit’animée

Pour la deuxième année d’existence, vous êtes toujours aussi nombreux à nous soutenir dans cette 
aventure et nous tenons à vous en remercier.

Nous avons pu organiser plusieurs 
activités pour les petits et les grands !  

Les animations comme Pâques, la fête 
de la musique en collaboration avec le 
FC Bazoilles, Halloween et la sortie au 
marché de Noël de Colmar ont permis 
de passer des moments conviviaux.  

Pour 2025, l’association souhaite 
poursuivre dans cette voie. Nous 
comptons sur vous pour continuer de 
nous soutenir et de participer à la vie du village. Pour cela, il vous suffit de 
vous inscrire aux diverses activités proposées que vous trouverez sur le site 
de la mairie de la mairie et sur Facebook.     Chasse aux oeufs à Pâques 

             Balade de la Vallée de la Meuse 
Pour 2025, l assPour 2025, l assoPour 2025, l assoociatioociatiotion souhaiteion souhaite
poursuivre danpoursuivre dans poursuivre dansns cettes cettette voie.ette voie. Nous NousNous
comptons sur v ii dcomptons sur vcomptons sur vr vous vousus pour continuer deus pour continuer deus pou co t ue des pour continuer de

            Balade de la Vallée de la Meuse            Balade de la Vallée de la Meuse Balade de la Vallée de la MeuseBalade de la Vallée de la Meuse
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Conntrairement à l’année e ddernièièrre, pas besoin de CoCotiser ! 

Poour nous contntacacter : @gbazoillesvitanimee88@gmmail.comm.

etLL’enenssemblee dduu bbureau vous souhaite à toutes et née et nos meilleurs s vœvœux pour us d’aggréréabables fêtes de fin d’annetet ttoou
l’annénéee 22025.

La Présidente                    Laura PATTINGRE

                                                   ête de l'école Fê                                 Fête de la musique q
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Judo Club de Bazoilles, Annexe du Judo Taiso Greux

Depuis la rentrée de septembre, une belle saison semble lancée, à ce jour 49 licenciés, contre 52 la saison 
passée. Le judo est toujours en progression, cependant le taïso et le ju-jitsu sont toujours un peu fragile. 

2021/2022 2022/2023 2023/2024 2024/2025

Ju-Jitsu 2 5 8 6

Taïso 7 19 19 13

Baby judo 5 9 13 11

Judo 11 11 14 19

Le dojo est plus souvent occupé, pas moins de 30 judokas de l’IMT viennent s’entrainer dans le cadre du 
judo Adapté, tous les lundis matins. L’appellation Dojo Solidaire, Citoyen du projet 1000 dojos en est la 
parfaite illustration. 
6 à 8 heures de cours sont assurés par semaine, par des enseignants diplômés et qualifiés. 
La gestion de l’annexe est aussi chronophage, nous y passons environ 6 à 8 heures aussi, en présentiel et 
en administratif. 
Nous organisons des événements à Bazoilles comme le père Noel du club qui se déroulera à la salle des 
fêtes de Bazoilles le 20 décembre. Mais également le beaujolais nouveau, organisé par des adhérents et 
des bénévoles de Bazoilles, où le club était présent. 
Il est souhaitable que l’école investisse les lieux pour des activités sportives et autres, le dojo leur est aussi 
accessible. 
Le judo Taïso Greux est fier de ce développement dans son annexe. Nous espérons que dans un futur 
proche, nous aurons quelques bénévoles qui s’investiront pour aider à la gestion du dojo de Bazoilles, pour 
éventuellement un jour pouvoir rendre le club de Bazoilles totalement autonome avec sa propre identité.
Il est difficile de garantir tous les ans un enseignement de qualité, tant la rareté des professeurs diplômés et 

réelle. Nous formons des jeunes, mais bien souvent ils partent faire leurs études ailleurs, ou choisissent une 
autre orientation professionnelle ou familiale. Ceux qui sont en activité, ont déjà un métier à temps plein en 
plus de leurs heures d’enseignement au sein de notre club ; rien de simple et d’extensible. 
Tous nos enseignants sont diplômés, qualifiés, ils possèdent une Carte professionnelle, déclarés Jeunesse 
et Sport. 
Félicitations de nous tous à Lilya MASSON, première des PRE-POUSSINES au judo avec 204 points
au classement des interclubs du secteur de la plaine

Un grand Merci à la Municipalité de Bazoilles, au conseil Municipal pour son soutien, son aide.
  
Cordialement       Eddy TOUSSAINT

Saisons
Disciplines
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LES MANIFESTATIONS

Fête du 14 juillet 

Cette fête du 14 juillet a été une 
journée très ensoleillée, bien 
heureusement, car ce mois de 
juillet pluvieux nous a fait 
craindre un report de date car il 
est impossible de préparer des 
feux d’artifices sur un sol 
humide !

Beaucoup de préparations en 
amont de cette journée ! Pose 
de panneaux publicitaires aux
entrées du village, aller chercher les structures gonflables et les installer, poser 
les panneaux « route barrée » et les barrières dans le village et à Pompierre, 
monter les barnums, installer les coffrets électriques, aller chercher les feux 
d’artifices et surtout les installer ! C’est le rôle de David et son équipe !

Merci à notre génial Jean-
Pierre JACQUES, toujours 
présent pour rendre service, qui a 
fauché le pré attenant au parking 
des marronniers, en vue 
d’installer les feux d’artifices. 

Puis tout s’organise pour faire plaisir aux Bazoillards ! Midi et soir, Stand de 
restauration pour l’association de Judo, buvette et gaufres pour Famille Rurale. 

Et dans l’après-midi, structures gonflables et jeux pour les enfants, jeu de quilles 
pour les adultes et en soirée, retraite aux flambeaux bien sûr, pour la grande joie 
des enfants. 

Et enfin, à 23h00, la clôture de cette journée par un fabuleux feux d’artifice.

Merci encore à David JACQUES, notre artificier !
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Centre de loisirs sans hébergement

Le centre aéré de Bazoilles, ouvert du 05 août au 
23 août 2024 pour la deuxième année consécutive 
à la salle des fêtes du village, a suscité un vif 
succès. Une vingtaine d’enfants âgés de 4 à 11 ans 
ont profité de trois semaines d’activités variées et 
adaptées. 

Le thème des Jeux Olympiques était le fil 
conducteur aux activités réparties sur les trois 
semaines : la mascotte des JO, la flamme et les 
anneaux ainsi que les médailles olympiques. 
Les enfants ont pu vivre des moments forts 
comme les activités manuelles autour des JO, des 
ateliers cuisines (crêpes, gâteaux au yaourt et des 
médailles sablées) des grands jeux, un Escape 
Game, une chasse au trésor, de nombreuses 

batailles d’eau ainsi que des sorties à Fraispertuis, à la Ferme Aventure de la Chapelle-aux-Bois, à Grand 
pour participer aux JO antiques et à la piscine de Neufchâteau. Les enfants ont participé à deux après-midi 
pêche proposé par l’association de pêche de Bazoilles. 

L’équipe encadrante se composait de Monsieur Yoann MATHERON (directeur du centre de loisirs), Madame 
Corinne GILLOT (stagiaire au Brevet d’Aptitude aux Fonctions de Directeur (BAFD), Madame Lou-Ella PERREY 
et Monsieur Emilien GOMEZ, tous les deux titulaires du Brevet d’Aptitude aux Fonctions d’Animateur (BAFA). 

La restauration se faisait dans la salle et les repas ont été préparés par la Maison de Retraite de Liffol-le-
Grand . Tous les jours, un gouter était offert par la municipalité. 

Pour clore cette saison, les enfants ont préparé un petit spectacle qu’ils ont présenté à leurs parents. La fin 
de journée s’est terminée avec un gouter. Nous remercions tous les parents pour les nombreux gâteaux 
réalisés. 

Nous remercions tous les acteurs qui 
ont participé au bon déroulement et 
plus particulièrement la mairie pour le 
fonctionnement du centre. 
On vous donne rendez-vous l’année 
prochaine !

Yoann MATHERON
Directeur du CLSH

La municipalité dit un grand merci à toute l’équipe d’animation, et surtout à Yohann Mathéron, le 
Directeur, qui est extraordinaire d’imagination et qui sait emmener ses co-équipiers et surtout les 
enfants dans des activités qui les ravissent tous. Un grand BRAVO !!



43



44

Balade de la Vallée de la Meuse

10 ANS DEJA !!

Pour cet anniversaire des 10 ans de la Balade de la Vallée de la Meuse, 
il était important d’interroger le protagoniste essentiel de cette 
manifestation, j’ai nommé François FORNASIER !

En 2014 a eu lieu la première édition 
de cette balade renommée et 
attendue de tous ! 

François avait ce projet en tête 
depuis longtemps durant ses balades 
à pied ou à vélo le long de la Meuse. 
Il aime cogiter sur des projets, tant 
pour lui et sa famille que pour la 
commune. 
Tout était déjà bien réfléchi, il fallait juste en parler à la 
municipalité. C’est au cours du pot du 8 mai 2014 offert 
par la commune, qu’il a parlé de son projet. Les élus ont 
tout de suite été d’accord ainsi que par la suite, les élus 
des autres communes participantes, soit : Harréville les 
Chanteurs, Bourmont, Goncourt.

Les premières années, même si les élus du village
étaient d’accord, il a fallu que François relève le 
challenge pratiquement seul, puis entouré de sa 
famille, Marie bien sûr, son épouse, et Rémi son fils,
ainsi que de ses amis.

L’idée était d’organiser un parcours gratuit, à pied ou 
à vélo, parsemé d’animations, avec distribution de 
petites collations gratuites elles aussi pour les 
participants, sur des stands positionnés à 
Bazoilles, Harréville, Goncourt et Bourmont. Il 
fallait ensuite trouver des animateurs aimant 
partager leur passion des vieux métiers par 

exemple, ou toute autre passion pouvant intéresser les promeneurs.

Une structure gonflable à l’entrée de ce parcours, fournie par le département, était 
indispensable, ainsi que des lots à distribuer ! Ce sont les beaux-parents de François 
qui apportaient tout ce matériel le jour J en venant d’Epinal ! 
Il fallait penser au balisage dans les bois, à la vérification de l’état des chemins, à la 
liste des courses des ravitaillements de chaque stand et des repas pour les bénévoles 
de chaque village !  

Beaucoup de travail donc pour 
cette balade et beaucoup 
d’investissement personnel en 
temps et en organisation.

Cette formule a un tel succès, 
plusieurs centaines de 
participants chaque année, un 
peu plus de 600 en 2023 et 
2024, et fonctionne tellement 
bien depuis le début que rien 
n’a vraiment été modifié. 

               Marie avec sa maman et sa fille 

    Gendarme de St Tropez Alain et la soeur José 
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Merci aussi à tous les participants tout au long de ces années :

- Sylvain et Myriam et leurs musiciens du Groupe « BEREZINA », Géniaux, 
- Cédric et Solène, sur leur stand de la Forge, toujours présents, supers sympathiques, 
- Christian, plus connu sous le nom du « père Fouras » qui nous vient de Digoin, 
- le conservatoire d’espaces naturels de Nicolas Avril, toujours très intéressant, 
- la Gacvie, 
- Daniel Roethlisberger, une pensée pour lui car il était présent pour la préparation autant que pour 

l’animation. En 2019, il était costumé en templier.
- les Orgues de Barbarie, Mr et Mme Abriet, 
- les stands de Tir et de pêche, tenus par Marco, Noël, Thomas, Thierry…….,
- Le stand Cycles Vosges Evasion de Neufchâteau, avec le précieux Lionnel MATHIEU, présent depuis 

le début, qui veille au bon fonctionnement des vélos, 
- les modèles réduits de bâteaux pilotés par Bernard et Jean-Marie. 
- Atelier de peinture à la farine et cette année atelier de peinture sur le visage tenu par Marie
- Jean-Pierre JACQUES, avec ses divers stands tout au long des années, la barate, le trieur à grains, le 

jus de pomme délicieux fabriqué sur place….  Merci Jean-Pierre pour votre sourire, votre générosité et 
votre sympathie.

- SAISON PAYSANNE de Neufchâteau qui a concocté les repas
- LA PETITE GAULE et GEPETTO, le pizzaiolo, nos commerces ambulants préférés des Bazoillards.
- Les Compagnons du Fer et des vieux métiers de Vicherey
- Familles Rurales de Bazoilles qui tient toujours le stand de ravitaillements au Gué
- L’office du Tourisme de l’Ouest Vosgien qui, cette année, a beaucoup partagé l’info sur la balade. 

D’autres participants ont sans doute été oubliés, nous leur demandons de nous excuser.

Merci à tous les bénévoles, aux élus des 4 villages sans qui rien n’aurait été possible, à Estelle, à toutes les 
associations, et bien sûr aux marcheurs et cyclistes parce que sans vous…….. on se serait bien ennuyés !

ALORS ON SE DONNE RENDEZ-VOUS L’ANNEE PROCHAINE ET MERCI ENCORE A FRANCOIS 
POUR CETTE IDEE GENIALE !!

Un grand merci à François pour cette idée 
géniale, ainsi qu’à Marie, à Rémi pour son 
affiche publicitaire qu’il a créée et qu’il 
élabore chaque année avec générosité
pour la commune.

         Myriam et Sylvain groupe Bérézina 
Françoisçois au stau stand peinture sur 
visagsage 
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Cérémonie du 11 novembre

Repas des ainés le 11 novembre

Cette année, le repas de nos ainés s’est déroulé sur le 
thème de l’école d’antan ! On se souvient tous des 
bureaux d’écoliers, plutôt anciens pupitres avec les 

encriers 
intégrés en 
porcelaine, il y 
en avait 2 
exposés, les 
cahiers du jour, 
2 datés de 1965 
et 1967 et 
surtout un, plus 

ancien, de 1932 !! Il y avait des livres anciens de français, 
mathématiques, et des affiches multicolores qui appartenaient à l’école de Bazoilles il y a longtemps, qui ont 
été retrouvées à la mairie et ont été exposées sur les murs de la salle des fêtes !

Eric LEPETIT, du restaurant L’ATMOSPHERE, et son équipe nous 
ont proposé comme d’habitude un excellent repas ! Nous avons été 
servis cette année par une équipe de 4 jeunes apprentis qui 
apprennent leur métier au sein de l’école créée par Eric LEPETIT 
lui-même. Bravo à toute l’équipe de 7 personnes présentes !



La tombola de Mme Pierquet est venue ponctuer cet après-midi, 
comme chaque année depuis 11 ans ! Un grand merci à elle qui 
récolte sur de long mois une multitude de lots pour les présenter et 
les distribuer à nos convives à raison de 5 € l’enveloppe, pour 
ensuite redistribuer aux hôpitaux et aux associations.

Et puis nous avons eu le plaisir de recevoir Irène RAOUL pour lui 
fêter ses 100 ans ! Elle est arrivée pour le dessert et a eu le plaisir 
de poser pour de très nombreuses photos. Une haie d’honneur 
s’est constituée devant elle pour lui dire au revoir après un moment 
passé avec sa famille et tous les convives !

Merci à tous pour votre présence à ce rendez-vous annuel et ce super moment passé tous ensemble ! A 
l’année prochaine !

Soirée « Beaujolais nouveau » le 23 novembre

Une fois de plus, cette petite soirée Beaujolais Nouveau a remporté un franc succès ! C’est une centaine de 
personnes qui s’est donné rendez-vous pour soutenir le Judo Club Bazoilles-Greux ! Un grand merci à tous 
de participer à la continuité de cette activité au sein du village qui réunit une cinquantaine d’adhérents entre 
le judo, le taïso, la self défense…. et à José, à l’initiative et organisateur de cette soirée, aidé par Corinne, 
Olivier, Bruno, Jean-Christophe, Annick et Michel.
Comme chaque année étaient présents les membres du club de judo de Greux et leurs familles ainsi que les 
membres du club de foot de Bazoilles ! Et puis les habitants du village que nous devons saluer car, comme 
d’habitude, ils répondent présents aux différentes manifestations de toutes les différentes associations !

A l’année prochaine !

Et puis encore une fois, merci aux sponsors toujours aussi généreux.
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PREPARATION DES JEUX OLYMPIQUES A BAZOILLES

Nous retrouvons François Fornasier, avec son inépuisable imagination !

Il y a 2 ans, pour s’amuser tout d’abord et surprendre sa famille, il a créé des 
personnages taillés dans les haies et les arbustes de son jardin.
Un travail de patience mais François en a beaucoup, ça tombe bien !
    
Et puis, voyant apparaitre les résultats chez lui, il s’est dit : mais pourquoi pas tenter 
de reproduire ces figures dans les haies du village, représentant des disciplines sportives des jeux 
olympiques de Paris 2024 !
Les élus ont été tout de suite d’accord ! 

Il suffisait d’en parler à Arnaud Tollot qui assure l’entretien des espaces verts de Bazoilles, 
pour qu’il ne taille pas les haies entièrement.

François a fabriqué les supports grillagés et les a installés d’une façon stratégique, aux 
deux entrées du bas du village. La pousse s’est faite assez rapidement car une haie peut 
grandir jusqu’à 1 mètre chaque année ! Il taillait tout d’abord le tour de ses créations pour 

laisser l’équipe de Arnaud Tollot tailler tout le reste de 
la haie comme habituellement.
Puis, avec précision, il modelait minutieusement et 
régulièrement ses sculptures avec un petit taille haie 
électrique pour nous offrir ses figures sympathiques.
Un résultat exceptionnel dont nous avons pu suivre 
l’évolution et que nous avons pu admirer et profiter au 
moment des jeux cet été.

Vous trouverez au fil des pages de ce bulletin, ces 
figures des JO qui s’égrènent !

Encore un grand merci à 
François qui pense que « quand on a des 
idées, il faut aller au bout des choses, il ne 
faut jamais hésiter » ! Belle philosophie !

   
   Flamme olympique 

                Supporter 

                     Ping Pong de François 

                       Aviron 

            Cyclisme paralympique 

                    Tir à l'arc paralympique 
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Branle-bas de combat pour PARIS 2024 !

La France a accueilli les JO du 26 juillet au 11 août 2024 ! La cérémonie d’ouverture, présidée par Tony Estanguet et 
concoctée par Thomas JOLLY avec 10 500 athlètes de 206 pays, 3 000 artistes mobilisés, malgré la pluie et des sols 
glissants, s’est déroulée pour la première fois hors d’un stade, le long et sur la Seine. Un parcours de 6 kms pour 85 
bateaux qui se suivaient au fil de l’eau, jusqu’à l’apothéose inouïe d’une montgolfière embrasée surplombant la ville 
lumière !
Cette cérémonie était un spectacle époustouflant pour tous, avec quelques voix discordantes qui n’ont pas apprécié 
certains moments de la mise en scène.
Un dispositif de sécurité aux dimensions inédites a été mis en place ! Soient 1750 policiers issus de 44 pays dont 31 
états européens,10 000 militaires en Ile de France et 18 000 à l’échelle nationale, 44 000 barrières. Côté sécurité privée, 
ce sont entre 18 000 et 24 000 agents qui ont été mobilisés quotidiennement, notamment pour la fouille des spectateurs 
à l’entrée des sites olympiques, et enfin 45 000 volontaires étaient présents pour guider les athlètes dans leurs 
déplacements.
Les jeux ont renvoyé une belle image de la France au monde entier car Paris et la France ont été mises en valeur tout 
au long des compétitions dans les lieux stratégiques de la capitale, ainsi que dans les villes de France comme Nantes, 
Lyon, Bordeaux, St Etienne, Nice et Marseille…….

Les JO se sont déroulés 3 fois à PARIS, soit en 1900, 1924 et 2024 ! En 1900, seules 22 femmes sur 997 athlètes ont 
participé aux JO dans 5 sports seulement (tennis, voile, croquet, équitation et golf).
Les Jeux Olympiques dit « modernes » sont relancés en 1896 à Athènes par le français Pierre de Coubertin, mais les 
premières compétitions sportives datent de la Grèce antique. Elles se déroulaient tous les 4 ans à Olympie. A cette 
époque, on ne comptait pas le temps en années mais en Olympiades.
En 2024, 32 sports et 329 épreuves sont représentés, soient 28 sports traditionnels auxquels s’ajoutent 4 nouveaux : 
l’escalade sportive, le skate-board, le surf et le breaking.

Avec nos 16 médailles d’Or, 26 médailles d’argent et 22 médailles de bronze, la France 
est au 5ème rang du classement.

BRAVO à tous nos athlètes et à tous les athlètes du monde, dans toutes les disciplines, car ils ont été époustouflants, 
performants, résistants, résilients et incroyables !

Nous allons être chauvins et citer pour mémoire les titulaires des 26 médailles d’Or !

Nous retiendrons bien sûr notre héros national, Léon MARCHAND, 4 médailles d’or en natation, 200 m brasse, 200 m 
papillon, 200 m 4 nages et 400 m 4 nages et 1 médaille de Bronze sur le relais masculin du 4x100 m 4 nages, notre 
super Pauline FERRAND PREVOT, médaille d’Or en VTT Cross-Country, admirable de maitrise, notre Antoine 
DUPONT national et son équipe, médaille d’Or en Rugby à 7 ! Exceptionnels ! Puis bien sûr le génial Teddy RINER, 
notre champion de Judo, 2 médailles d’Or, aux + de 100 kg et à l’épreuve par équipes mixtes, il devient ainsi le sportif 
français le plus titré des Jeux.
Et puis il y a aussi des médailles d’Or pour Nicolas GESTIN, au Canoé Kayak monoplace, Joris DAUDET au cyclisme 
BMX, Manon APITHY-BRUNET à l’escrime sabre individuel, Kauli VAAST au surf, Althéa LAURIN au Taekwondo
+67 kg, Cassandre BEAUGRAND au triathlon, épreuve individuelle, une médaille d’Or pour l’équipe de Volleyball
hommes, et Benjamin THOMAS en cyclisme sur piste Omnium.

Nous retiendrons malheureusement la défaite de l’équipe de Handball en 1/4 de finale contre les allemands, 35 à 34. 
Nicolas Karabatic (déjà 11 médailles d’Or), déçu d’être éliminé en fin de carrière après un match extraordinaire !

Et puis les frères LEBRUN, Alexis et Félix, ont éclaboussé la salle de leur talent en PingPong contre les chinois, même 
s’ils ont perdu !
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Les Jeux Paralympiques se sont déroulés du 28 août au 8 septembre. La cérémonie d’ouverture s’est déroulée entre 
les Champs Elysées et la Place de la Concorde. C’est Thomas JOLLY qui était chargé de la direction artistique, comme 
pour les JO ! 
140 danseurs en costumes représentant la dure routine de la vie quotidienne ont été vite éclipsés par 16 danseurs 
handicapés, vêtus de vêtements légers et vivants, apportant art et enthousiasme.
La patrouille de France a coloré le ciel de Paris, formant le drapeau de la France ! Notons la prestation du Sud-africain 
amputé d’une jambe, Musa Motha.
184 délégations et 4400 athlètes, 22 sports et 549 épreuves, soit 200 de plus que pour les JO, puis 500 artistes dont 
plus de 140 danseurs et 16 performeurs en situation de handicap ont enflammé la foule ! 

Etymologie du mot paralympique : A l'origine, le nom « paralympique » était une combinaison de « paraplégique » et de « 
olympique ». Avec la participation d'athlètes avec différents handicaps, le terme « paralympique » est aujourd'hui défini comme la 
réunion de « para », préfixe d'origine grec signifiant « à côté de » ou « parallèle » et de la terminaison « lympique » des Jeux 
olympiques. Les Jeux paralympiques peuvent ainsi être considérés comme solidaires des Jeux olympiques bien que parallèles. 

Le logo paralympique actuel est composé de trois motifs d'origine coréenne, des « Taegeuks », ressemblant à des virgules penchées 
sur un fond blanc. Un des symboles est vert, le second est rouge et le dernier bleu, ces couleurs étant les plus courantes sur les 
drapeaux. Ils représentent « l'esprit, le corps et l'âme », qui sont les trois composantes de l'être humain et également la devise 
paralympique.

La France s’est qualifiée au 8ème rang pour les paralympiques avec 19 médailles d’Or, 
28 médailles d’Argent et 28 médailles de Bronze ! 

Merci à tous ces athlètes pour avoir apporté cette liesse, montré leur courage et leur volonté hors du commun pour 
surmonter les obstacles de la vie ! Chapeau bas !! Nous vous devons un grand respect ! 

Nous allons évoquer les médaillés d’Or français, en commençant par Aurélie AUBERT, Cat. BC1 en Boccia, discipline 
qui existe depuis 1984 au programme paralympique, LES 5 JOUEURS de l’équipe de France de Cécifoot, 
impressionnants de vitalité ! Les joueurs de champs disposent d’une acuité visuelle nulle ou très faible et ne peuvent 
pas percevoir la lumière. Ils évoluent tous avec un bandeau sur les yeux. Les gardiens peuvent être voyants.
Para Badminton, Lucas MAZUR, simple homme Cat. Sl4, impérial, qui écrase sa finale et décroche l’Or, et Charles 
NOAKES, simple homme, catégorie petite taille SH6, qui a mené un super match contre l’anglais Krysten COOMBS.  
Para Cyclisme, poursuite individuelle : Alexandre LEAUTE, 3000 m, Cat C2, Dorian FOULON, 4000 m, Cat. C5, Marie 
PATOUILLET, 3000 m, Cat.C5. Elle a fait un malaise à la remise de médaille car trop d’émotions ! Elle n’était pas 
favorite.
Para Cyclisme : Contre-la-montre individuel : Mathieu BOSREDOU, Cat H3, Alexandre LEAUTE, Cat C2, Thomas 
PEYROTON-DARTET, Cat C3, Kevin le CUNFF, cat C4. Course sur route, Florian JOUANNY, Cat H1-2, Mathieu 
BOSREDON, Cat H3, Relais mixte par équipe, Cat H1-5.
Para natation : Ugo DIDIER, 400 m nage libre Cat S9, Emeline PIERRE, 100 m nage libre, Cat S10 
Para Tir Sportif : Tanguy de la FORET, 10 m carabine position couchée Equip, Cat R5, 
Para Triathlon : Jules RIBSTEIN, Cat PTS2, Alexis HANQUINQUANT, Cat PTS4, Porte-drapeau de nouveau médaillé 
d’Or en triathlon, 750 m en natation, 20 kms à vélo et 5 kms de course à pied devant des supporters venus en grand 
nombre le long de la Seine. Il a une prothèse à la jambe droite. Il a remporté son deuxième OR aux JO (Tokyo 2020).

Il existe 3 grandes catégories de handicap : physiques, visuels, psychiques
Classification : dans la majorité des cas, les classifications sont composées d’1 lettre et d’1 chiffre. Le système de 
classification respecte une logique commune avec ces deux composantes : 
Lettre : elle est composée d’1 ou 2 lettres qui font référence au sport nommé en anglais. Exemple S, Swimming en 
anglais qui veut dire Natation, 
Chiffre : la deuxième composante de la classification est le nombre associé à ces lettres. Plus le nombre est grand plus 
le handicap est léger et inversement. Parfois il y a également 2 chiffres qui accompagnent la lettre, la dizaine représente 
le type de handicap et l’unité le degré de handicap (on trouve cela en para athlétisme par exemple).
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NOTRE DOSSIER :

Le changement climatique intensifie le risque des feux de forêt et de végétation. La saissaison son des feux s’allonge et 
le risque s’étend progressivement dans de nouvelles régions.
Ces dernières années, des feux d’une ampleur inédite ont ravagé plusieurs payspays eu éenss et la France n’est pas s europé
épargnée.
En 2022, les forêts du Grand-Est, déjà fortement impactées par les sés séchecheresses ont été touchhées par des feux été toucchéh es par des feuxheresses ont é
de forêt de façon inhabituelle : plus de 1000 ha de feux de vé végétagétation dont 179 ha de forêêts et de landes
parcourues par le feu. Le massif vosgien frappé avec l’incendiendiee quiqui a ravagé 40 ha au Ménil.
La prise de conscience accrue de ces phénomènes, desdes memesures ont ainsi dû être mises en plp ace avec lemmesures ont ainsi dû être mises en pplace avec le 
déploiement du réseau DFCI (Défense des Forêts Contontre leles IIncn endies) jusqu’ici réservé au sud de lal  France.
Le personnel ONF du Grand-Est se voit attribuer la mla mise se enen œuvvre de cette mission d’intérêt général, cce dispositif 
est placé de droit sous l’autorité du préfet de dépépartemement. EElle see traduittement. EElle see traduit 
entre autres par la mise en place de patrouilluille de de surveillancnce géénén rale 
des massifs forestiers, d’information du du pubublic et la prévventionn des
infractions allant du 15 juin au 15 septeptembrebre.  Les statistiquees monntrent bre.  Les statistiques monntrent 
que 9 feux de forêt sur 10 sont d’od’origingine humaine, dont la moitiéé par 
imprudence.  

Le département s’est doté dé d’un n aarrête DFCI n° 2024-102 ––  Emplooi du
x feu en vue de la préventiontion du du risque d'incendie de forêt et dee végéétaux

dans le département dedes VoVosges pendant g la période du 15 mars au 30
septembre. Un arrêrrêté ààà connaitre est qui peut coûteerr cheer aux 
contrevenants pouvouvant at aaller d’une amende de 135 euros (feeu de ccamp) jusqu’à 10 ans de prison et n et 150000 eurroos 
pour l’incendie vovolontataiaire qui est considéré comme un crimme.

Vous pouvezez consnssuulter cet arrêté sur le site de la préfeeccture ddes Vosges. Ci-dessous unun extrait :

eL’L’iinformation du public pour la prévention e unicationn e par une campagne de commeestst ii initié
yéelancée par l’Etat qui peut être relayée mporaireessONF (pose de panneaux temyée par l’O

ouou urpermanents messages relayés surpermanents, messages relayés suur onf.fr et mumuniniqués sur les réseaux sociaux, como mm
de presse…)

e Depuis 2023, Météo France diffuse e danger e la météo des forêts pour inddiqiqueuer r lele niveau d
fode feux sur l’hexagone. Cetttee ininffo plusieurs formation est établie à papartrtirir ddees prévisions de

ui paramètres météoroloogigiqques qui des feuxui influencent fortemementnt lle départ et la propagation d :
rapluie, humidititéé dede l’air, tempéra gétation.rature, forcee dduu veent et l’état de sècheresse de la vé  

atLa préparation et l’anticipat bre et les atiion sont gages de réussite pour endiguer le nomb
dieconséquences des incendiedies de forêt, un défi collectif à relever.

Jean- SChristophe TOUSSSAINT
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PROJETS
Fresque

Une seule offre a été reçue pour la réfection de la fresque, celle de Jean-Charles MOUGINOT, et pour la 
réfection du crépi, l’entreprise HCT de Houdelaincourt. La préservation du mur qui se dégrade devient 
urgente et ces travaux sont inévitables pour sécuriser la façade.

La question du renouvellement de la fresque s’est posée. Nous aurions pu nous contenter de réparer et 
recrépir le mur et procéder à l’installation d’une projection murale Mais la mise en valeur de notre secteur et 
de notre patrimoine nous paraissait indispensable ! Le dessin de la fresque proposé par Jean-Charles 
Mouginot a reçu l’approbation du conseil. Quelques petites modifications ont été demandées avant de valider 
complètement l’esquisse finale.  
Le conseil municipal sollicite une subvention du programme LEADER 2023-2027 pour la réalisation de la 
fresque.

M. MOUGINOT travaillera sur l’échafaudage de l’entreprise HCT, mis à disposition durant 2 mois. 
La date de réfection de cet ensemble dépend de la date d’intervention de l’entreprise de maçonnerie.

Maison au 12, RD 74

La municipalité voudrait concrétiser le projet de 
« Relais Multi-Services » au 12. RD 74, accolée à la 
fontaine Galliot, près du jet d’eau.

Le but en acquérant cette bâtisse est de créer un lieu 
de rencontre et de convivialité, un café, afin de créer 
des échanges entre les habitants, où chacun serait 
libre de proposer des animations, accessibles à tous 
et qui pourraient créer des ponts entre les 
associations et les habitants du village qui ne se 
connaissent pas toujours.

Plusieurs idées sont évoquées lors de nos réunions, 
notamment celle d’un café associatif et culturel, qui 
demande un certain nombre de bénévoles, l’idée 
aussi de création d’espaces de jeux de société, de 

mini concerts et spectacles, de producteurs locaux, un service de petite restauration……

Beaucoup d’idées sont sur la table ! Il faut juste trouver la solution idéale convenant à toute la population de 
Bazoilles !

Pour ce faire, vous recevrez un questionnaire 
qui vous interrogera sur vos souhaits, vos 
propositions, vos idées pour ce lieu convivial 
dans notre village.
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Réouverture de Notre Dame de Paris
Comment terminer ce bulletin sans parler de la réouverture de la Cathédrale Notre Dame de Paris après le terrible 
incendie du 15 avril 2019 qui l’a dévastée ! L'incendie a duré 15 heures, tandis que plus de 400 pompiers 
s'efforçaient de l'éteindre ! Nous devons saluer leur bravour ! 

Les réactions sont fortes dans le monde entier pour témoigner de l’effroi créé par les terribles images de l’incendie 
de la cathédrale, symbole mondialement connu de Paris et de la France.

Le 16 avril 2019, un pari fou a été lancé par le chef de l’état, Emmanuel MACRON, qui nous a paru inconscient 
sur l’instant ! « ……….. Alors oui, nous rebâtirons la cathédrale Notre-Dame plus belle encore, et je veux que cela 
soit achevé d'ici 5 années. Nous le pouvons, et là aussi, nous mobiliserons………… » 

La construction de Notre Dame de Paris a été engagée sous le règne de Louis VII par l'Évêque Maurice de Sully, 
évêque de Paris, en 1163, elle s'est étalée de 1163 à 1345. Elle a été construite sur une ancienne église de 
Childebert et un temple d'Apollon datant du IVe siècle.

Un chantier énorme, un effort de guerre, sont demandés aux architectes, aux compagnons, aux artisans.

Un élan de solidarité incroyable s’est mis en place dans le monde entier ! C’est 846 millions d’euros de dons qui 
ont été récoltés dans 150 pays, de la part de 340 000 donateurs, pour reconstruire Notre Dame ! 

Ce sont au moins 2 000 personnes et 250 entreprises qui ont pris directement part aux travaux. Pendant cinq ans, 
une vingtaine de corps de métiers, et au moins autant de nationalités, se sont croisés chaque jour sur ce chantier 
hors norme : artisans du bois, du métal et de la pierre, architectes, carriers, charpentiers, archéologues, cordistes, 
dinandiers, échafaudeurs, couvreurs, campanistes, doreurs, facteurs d’orgues, grutiers, maçons-tailleurs de 
pierre, maîtres-verriers, nacellistes, patineurs, restaurateurs de peinture, sculpteurs………. 

Le général Jean-Louis Georgelin, nommé responsable de la restauration en 2019 est décédé en 2023, avant la 
réouverture de Notre-Dame de Paris. Il sera succédé par Philippe Jost.

Cette cathédrale a été reconstruite selon un savoir-faire ancestral ! 

Pour reconstruire la flèche et les charpentes du transept telles qu’elles étaient avant l’incendie, datant de la 
restauration de Viollet-le Duc dans les années 1860, 1 millier de chênes ont été nécessaires selon ses plans.
C’est l’Atelier de la Grande Oye, entreprise installée à Lods dans le Doubs et gérée par un vosgien, Julien Hentzy, 
qui a été choisie avec 2 autres entreprises pour fabriquer la fameuse charpente en chêne massif, fabriquée au 
XIIIème siècle, -qu’on surnomme la forêt-. Elle a été reproduite à l’identique avec les techniques utilisées à 
l’époque de la construction de la charpente originelle. Six mois de travail à l’ancienne où le bois a été équarri à la 
hache par Julien.   

Pour reconstruire les voûtes, remplacer les pierres fragilisées par la chaleur de l’incendie des murs-bahuts, 
resclupter entièrement certaines statues de pignons ou encore les remplages des baies, 1 300 m3 de pierres ont 
dû être trouvés.

L’orgue : empoussiérés, ses 8 000 tuyaux démontés durant la phase de sécurisation sont nettoyés à partir 
d’octobre 2021. C’est un chantier dans le chantier, confié à 3 groupements de facteurs d’orgues. 
Décontaminés et restaurés en Corrèze, les 19 sommiers regagneront le buffet de l’orgue ainsi que les 8 000 
tuyaux pour y être remontés petit à petit. Une trentaine de facteurs d’orgues s’activeront pour redonner à cet orgue 
majestueux, 33 mètres de hauteur au-dessus de la nef, la justesse de ses tonalités. 

Mois après mois, des femmes et des hommes passionnés restaurent Notre-Dame de Paris en vue de sa 
réouverture le 8 décembre 2024. Depuis des ateliers partout en France jusqu’à la cathédrale, les bâtisseurs 
d’aujourd’hui rendent sa splendeur à ce chef d’œuvre. 

A l’heure de l’intelligence artificielle, (IA), de la désindustrialisation depuis une cinquantaine d’année, de la volonté
aujourd’hui de faire disparaitre l’artisanat, le petit commerce et les petits agriculteurs, de négliger et d’empêcher
la formation d’apprentis dans les métiers manuels indispensables ……… n’oublions jamais que ce chantier a été 
celui de la transmission et que le monde ne se construira pas sans un savoir-faire intellectuel et manuel perpétuel !   

Nous sommes héritiers d’un passé plus grand que nous, que nous devons transmettre à nos descendants ! 
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INFONFORM ON ORANGEFORMATIO : FIN DU RESEAU CUIVRE EN JANVIER 2028
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